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I fondi per lago d'Idro, seriola di Chiari, canale Virgilio

II piano

• II progetto
principale (97
milioni)
riguarda la
realizzazione di
una nuova
galleria di
svaso sul
lago Idro. Ci
sono poi 37
milioni per il
canale Virgilio e
7,5 milioni per

l'efficientamen
to della Seriola
nel distretto
di Chiari

Palazzo Lombardia prenota 100 milioni
per ottimizzare l'uso delle risorse idriche

isto l'avanzare delle estati
siccitose Regione Lombardia
prenota circa cento milioni

per interventi tesi ad ottimizzare la
risorsa idrica. Il principale — vale
97 milioni di cui 37 chiesti da
Regione — riguarda le nuove opere
per la messa in sicurezza del lago
d'Idro (di fatto la nuova galleria di
svaso, per la quale c'è già il progetto
esecutivo ma è in atto un
contenzioso con le associazioni
ambientaliste). Ci sono poi 37,3
milioni chiesti per il Consorzio di
bonifica Garda-Chiese, che deve
adeguare e mettere in sicurezza il
sistema irriguo del canale Virgilio. E
ancora: quasi 7,5 al consorzio di
bonifica Oglio-Mella per ridurre
perdite le irrigue e adottare il

telecontrollo delle paratoie
automatiche del distretto irriguo
della Seriola nuova di Chiari. Infine
8,4 milioni al consorzio dell'Oglio
per la manutenzione della diga di
Sarnico. «Interventi condivisi con
Anbi Lombardia per valorizzare le
risorse idriche e ridurre l'impatto
ambientale nella gestione degli
invasi e per il miglioramento della
resilienza dell'agroecosistema
irriguo tramite bonifica e
irrigazione» spiega l'assessore
regionale Massimo Sertori, che ha
avanzato la richiesta dei fondi Pnrr
al ministero delle Infrastrutture
convinto che «il Governo troverà le
risorse adeguate alla copertura delle
proposte». (p.gor.)
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Recale, debiti: il Comune raggiunge
l'accordo con il Consorzio di bonifica

RECALE - Il Comune ha regolato una questione
finanziaria siglando una transazione con il Consor-
zio generale di bonifica del Bacino inferiore del Vol-
turno. Il debito, legato agli scarichi di acque mete-
oriche effettuati tra il 2013 e il 2020, ammontava a
143.501,10 euro. Il Comune ha concordato un piano
di rientro per ripagare questa somma nei prossimi
anni attraverso rate annuali. La gestione di questo
processo è affidata a Enza Perna, rappresentante
dell'area Finanziaria.

Marcianise

II il Conume
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ECONOMIA RURALE

Multifunzionalità,
agriturismo e fattorie
didattiche: delegazione
Fao accolta dall'Alsia
sulle strategie lucane
■ Servizio a pagina 6

Multifunzionalità, agriturismo, fattorie didattiche ed altre strategie: ad illustrare gli interventi in Basilicata, il Dg Crescenzi

Economia rurale, delegazione Fao
dalla Giordania accolta dall'Alsia

ultifunzional ità,
agriturismo, fat-
torie didattiche

per la diversificazione del-
l'economia rurale. Sono
stati gli argomenti al cen-
tro dello Study Tour per
una delegazione della Fao
(Food & Agricolture Orga-
nization of the United Na-
tion) proveniente dalla
Giordania accolta ieri dal-
l'Alsia, Agenzia Lucana di
Sviluppo e Innovazione in
Agricoltura, nella sala con-
ferenze del Consorzio di
Bonifica di. Matera. A dare
il benvenuto, la dirigente
generale alle Politiche agri-
cole della Regione Basili-
cata, Emilia Piemontese,
insieme al Direttore gene-
rale dall'Alsia, Aniello
Crescenzi.
«Tutti i punti di forza del-
l'offerta legata al settore
dell'agriturismo e della
multifunzionalità - ha spie-
gato Emilia Piemontese -
sono stati illustrati ieri al
gruppo di funzionari Fao.
Cultura e natura, aria aper-
ta, montagna, collina e ma-
re, grandi attrattori adrena-

linici, percorsi ciclabili, iti-
nerari slow, turismo dei
borghi e turismo rurale,
tour per gli amanti del-
l'enogastronomia, elemen-
ti che fanno della Basilica-
ta rurale una delle regioni
più accoglienti d'Italia con
una presenza di 212 azien-
de agrituristiche presenti
sul territorio lucano, in cre-
scita nel 2022 del 4,4% ri-
spetto al 2021».
«Oltre ad aver illustrato gli
interventi già realizzati e
quelli programmati nel pe-
riodo 2023-2027 a favore
della multifunzionalità e
della diversificazione del-
l'economia che dispongo-
no di una dotazione finan-
ziaria di circa 52 milioni di
curo - ha continuato Pie-
montese - è stato utile con-
dividere e fornire ai fun-
zionari Fao informazioni
sulle modalità di program-
mazione e attuazione attra-
verso i bandi di sostegno ri-
volti sia agli enti pubblici
sia agli privati per favorire
investimenti volti a mi-
gliorare il livello di infra-
strutture e servizi viari,

idrici e digitali nelle aree
interne, per la valorizza-
zione del paesaggio e l'ar-
chitettura rurale, per accre-
scere l'occupazione e la
qualità della vita e per la di-
versificazione dell'econo-
mia rurale in attività non
agricole attraverso investi-
menti in agricoltura socia-
le, fattorie didattiche e tra-
sformazione dei prodotti
agricoli».
«L'attività delle fattorie di-
dattiche è fondamentale per
la rivitalizzazione e la frui-
zione dei territori rurali - ha
dichiarato Aniello Cre-
scenzi alla platea giordana
-. Esse svolgono un ruolo
importante per la tutela del
territorio rurale, per la con-
servazione della biodiver-
sità, l'educazione alla so-
stenibilità, la promozione
turistica e nella conoscenza
del patrimonio agricolo lo-
cale».
Tra gli altri argomenti illu-
strati, anche l'iter di ap-
provazione previsto per
l'accreditamento delle fat-
torie didattiche operanti nel
territorio della Basilicata,

sul quale è intervenuto
Emanuele Scalcione di Al-
sia, e la valorizzazione de-
gli itinerari di biodiversità
di interesse agricolo come
nuovo modello della mul-
tifunzionalità a cura di Pie-
tro Zienna di Alsia.
Molto interesse è stato re-
gistrato da parte degli ospi-
ti della delegazione gior-
dana che hanno trovato uti-
le apprendere le caratteri-
stiche del modello lucano,
dal regolamento sulla mul-
tifunzionalità all'approccio
per lo sviluppo del territo-
rio sia favorendo le condi-
zioni di contesto sia le im-
prese private, dagli stru-
menti formativi per la ge-
stione delle fattorie didat-
tiche fino al turismo rurale
come "modello di turismo
di comunità rurale", fatto
di escursioni, cultura, tra-
dizioni popolari, buona cu-
cina, ma anche di sport, di
attività naturalistiche, di la-
boratori per grandi e pic-
coli dove si imparano le ri-
cette della tradizione e i se-
greti della campagna, per
vivere una esperienza alla
scoperta del territorio.
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Badia Polesine
Alla fine i lavori
da 30 milioni
lungo l'Adigetto
Il presidente della Regione
Luca Zaia è atteso a Badia
l'S novembre per
inaugurare i lavori di
rifacimento dell'Adigetto.II
Consorzio di bonifica Adige
Po sta infani dando il vin ad
un importante intervento
di rifacimento del sistema
idraulico
Adigetto-Scortico-Malope-
ra, utile perla distribuzione
dell'acqua, lavori possibili
grazie a 30 milioni di euro
stanziati dal Ministero.

Rossi a pagina X

Adigetto, strade
chiuse per i lavori
lungo il fiume
►L'8 novembre ci sarà
l'inaugurazione alla
presenza di Luca Zaia

BADIA POLESINE

(F. Ros.) Il presidente della
Regione Luca Zaia è atteso a
Badia 1'S novembre prossimo
per inaugurare i lavori di rifa-
cimento dell'Adigetto. Il Con-
sorziodi bonifica Adige Posta
infatti dando il via ad un im-
portante intervento di rifaci-
mento del sistema idraulico
Adigetto-Scºrtico-Malopera.
utile per la distribuzione
dell'acqua, lavori che sono re-
si possibili grazie a 30 milioni
di curo stanziati dal Ministero
delle Infrastrutture attraverso
il Pnrr e si articolano in quat-
tro cantieri che opereranno
contemporaneamente nei 67
chilometri di percorso
dell'Adigcno. tra la derivazio-
ne sull'Adige a Badia Polesine
eAdria, dove si riversa nel Ca-
nal Bianco.

CANALI CONSORTILI
ll canale, ricorda il Consor-

zio, alimenta la quasi totalità
della rete di canali consortili
che innervano il comprenso-
rio fra Canalbianco e Adige.
consentendo l'approvvigiona-
mento idrico ad un'area agri-
cola di 50 mila ettari il cui va-
lore di produzione supera i
300 milioni di curo tra ortico-
le, frutteti e cerali. L'interven-
to ha valore anche in chiave di
sicurezza idraulica per i 10 co-
muni attraversati dal canale:
Rovigo, Badia, Lendinara,
Fratta, Villanova del Ghebbo,
Costa dì Rovigo, Ceregnano.
Villadose. Adria, Pettorazza
Grimani. Le iniziative saran-
no inaugurate con un evento
in programma alle 10.30 del
mattino in località Bova a Ba-

dia, dal titolo "Ricostruire il
futuro. Avvio dei lavori di effi-
cientamento del sistema Adi-
getto-Scortico- Malopera", a
cui ha dato conferma di parte-
cipazione il presidente della
Regione.

Nel frattempo, il Coni une di
Badia. toccata dalle opere, ha
diffuso una nuova ordinanza
che riguarda la gestione del
traffico dal 20 ottobre al 31 di-
cembre proprio In considera-
zione "dei lavori di manuten-
zione del canale Adigetto". Le
vie elencate sono via San G iro-
lamo. ex Sp 42. riviera Miani,
riviera Balzan, riviera Pace, ri-
viera Matt.eotti, via Palazzina,
via Vallazza, via Argine De-
stro e via Calà Forca. "Per ese-
guire i lavori - si legge nell'or-
dinanza firmata dal coman-
dante della Polizia locale - sa-
rà necessario modificare, e in
base alle reali esigenze occu-
pare. la circolazione veicola-
re. Per motivi di sicurezza
stradale, si è quindi ritenuto
di dar corso alla richiesta in
conformità alle caratteristi-
che tecniche della strada e del
traffico veicolare. garantendo
comunque il transito a resi-
denti, frontisti e mezzi di soc-
corso sulle vie elencate".

$ RIPIAQUUSTAN[ R SUO ATA

RADIA Scorcio dell'Adigetto
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Partito democratico

((Rio Marano
avrà la vasca
di laminazione»

Vasca di laminazione del Rio
mette in luce il Partito Democra-
tico di Cesena che «insieme al
quartiere Fiorenzuola, ha messo
al centro delle priorità politiche
questo intervento di mitigazio-
ne del rischio idraulico». Lo ri-
marcai I segretario ocmunale
Lorenzo Plumari rievocando la
mozione presentata nell'aprile
2020 in consiglio comunale.
«Oggi possiamo dirci soddisfat-
ti - afferma Plumari - perché il
Consorzio di Bonifica, avendo
già il progetto esecutivo pron-
to, lo ha inserito tra gli interven-
ti di somma urgenza e questo è
stato accolto positivamente dal
Commissario Figliuolo. Dunque
siamo anche fiduciosi sul fatto
che verrà realizzato in tempi ra-
pidi, andando così a dare una ri-
sposta concreta e attesa a tutti
gli abitanti della zona. Il rischio
di esondazione del Rio Marano
deriva dalle dimensioni dell'al-
veo, inadeguate per gli eventi
eccezionali e dall'esistenza di
ponticelli e ostacoli di deflusso
idrico anche nel caso di piena
ordinaria».
«La mozione presentata dal
consigliere Pd Vergaglia - ag-
giunge Plumari - rimarcava l'im-
portanza dell'opera perché an-
dava a garantire la sicurezza di
una zona residenziale in via di
espansione negli ultimi anni, co-
me Case Finali, che è soggetta a
una forte criticità idraulica. Non
solo il Rio Marano viene dunque
considerato in questa cassa di
laminazione come benefici, ma
anche il Rio Donegallia e lo Sco-
lo Marzolino nella zona di Ponte
Pietra. Tale intervento risultava
assolutamente necessario per
la messa in sicurezza di tale terri-
toriale».

„

LA RICOSTRILORE •• 

,a=.

Alluvione, vertenza di un cittadino
=II Comune vuole I soldi indietro»
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Verde urbano, anche Santeramo rientra
nel progetto Pnrr per la riforestazione

ANNA CARATO

SANTERAMO IN COLLE. Sante-
ramo in Colle è compresa nei progetti
di tutela e valorizzazione del verde
urbano finanziati dal Pnrr della Città
Metropolitana di Bari. «Terra di Ba-
ri» riguarda le aree messe a dispo-
sizione dal Consorzio di Bonifica Ter-
re d'Apulia e dai Comuni di San-
teramo in Colle, Corato, Gravina in
Puglia, Putignano e Modugno. Il fi-
nanziamento è pari a 5,5 milioni di
euro. Le aree del comune murgiano
interessate sono: area R5, area 1, via
Matera a ridosso della lottizzazione
Fusillo; area R4, area2, in adiacenza
provinciale per Matera vicino sta-
bilimento Natuzzi, Area R6 ,area 3,
vicino alla linea ferroviaria Sante-

RIFORESTAZIONE Progetto a Santeramo

ramo-Gioia del Colle. Previste la pian-
tumazione di arbusti e poi ancora
piante di leccio, acero, olmo, tame-
rici, bagolaro, roverella, quercia di
Dalechamps, pino d'Aleppo, carrubo,
fragno, orniello, farnetto specie fo-
restali che incrementeranno il pa-
trimonio verde dell'intera area me-
tropolitana. Non si può immaginare
una città ecologica che non faccia
riferimento a una presenza signifi-
cativa di verde urbano. Occorre pen-
sare a una naturalizzazione della città
sotto forma di spazi verdi. La fo-
restazione urbana, secondo molti stu-
di, è infatti la soluzione più efficace ed
economica per mitigare l'inquina-
mento atmosferico e acustico citta-
dino, incrementare la biodiversità,
ridurre i consumi energetici e mi-
gliorare non solo il paesaggio urbano

e periurbano, ma anche la qualità
della vita degli abitanti.
«La tutela ambientale rappresenta

un tema di sempre più stringente
attualità e l'esser riusciti a rientrare
nel progetto che prevede la rifore-
stazione complessiva di ben 73 ettari
della città metropolitana, è motivo di
soddisfazione per l'amministrazione
che ho l'onore di guidare - afferma
Vincenzo Casone primo cittadino di
Santeramo in colle - La tanto ambita
transizione ecologica, tema focale del
Pnrr, passa anche attraverso la pian-
tumazione di arbusti e verde in aree
degradate e periferiche, come nel ca-
so di Santeramo. Quello in cui rien-
triamo è solo uno dei tre grandi pro-
getti sul tema, portati avanti dalla
CMB e dalla Regione Puglia, sempre
attente e lungimiranti sulla salva-
guardia della nostra terra».

Ordigno beli ico nelle reti da pesca a Mota
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Dopo le frane di un anno fa

Sassi scesi a valle
per il maltempo
Torrente in sicurezza
ORTIGNANO RAGGIOLO

Sassi e terra franati in seguito

all'ondata di maltempo che nel

dicembre 2022 si era abbattuta

sul Casentino: inaugurata ieri la

robusta difesa di sponda in gab-

bioni, completata da una stac-

cionata di legno.

A realizzare il progetto il Consor-

zio di Bonifica 2 Alto Valdarno in

collaborazione con il comune di

Ortignano Raggiolo: i due enti

hanno unito le forze economi-

che per restituire sicurezza

all'area.

La grave erosione che, in locali-

tà Macee, aveva invaso il Teggi-

na rischiando di inghiottire la pi-

sta ciclabile, è stata quindi ripri-

stinata. Il torrente ha ritrovato

così la corretta sezione di de-

flusso e il tracciato adiacente al

corso d'acqua la sua forma origi-

naria.

L'intervento è costato poco me-

no di 50 mila euro, di cui 18 mila

messi a disposizione dal comu-

ne e utilizzati per il ripristino del

tombamento del piccolo fosso

e del percorso ciclopedonale,

scivolato in alveo insieme a una

porzione della sponda, altri 30

mila euro sono stati finanziati

dal Consorzio perla ricostituzio-

ne dell'opera idraulica, che ha

consentito il recupero della fun-

zionalità dell'asta fluviale.

«Abbiamo inaugurato un'opera

importante per la mitigazione

del rischio idraulico nel territo-

rio di Ortignano Raggiolo e ab-

biamo sdoganato definitivamen-

te un metodo di lavoro nuovo,

basato su una fattiva collabora-

zione tra enti. Il Consorzio è con-

sapevole di avere nei comuni

degli alleati importanti per moni-

torare in modo capillare il terri-

torio e le sue criticità idrauli-

che» ha commentato la presi-

dente Serena Stefani.

«Torniamo a restituire piena fun-

zionalità ad una pista ciclabile

frequentatissima, dove passano

continuamente persone a piedi

e in bicicletta. Grazie alla colla-

borazione con il Consorzio di

Bonifica siano riusciti a ripristi-

nare l'area, condividendo forze

economiche e operative» ha ag-

giunto il sindaco Emanuele Cec-

cherini.

Pgov e'R

Castello di Porciano a nuova vita
Famiglia americana lo acquista
Eventi, visite e ora Un ristorante ---""
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Monitoraggio degli impianti in tempo reale
Sistema di telecontrollo al Consorzio di bonifica
Sicurezza idraulica: grazie alla tecnologia si
MASSA CARRARA

II Consorzio di bonifica monitora
gli impianti in tempo reale grazie
al sistema di telecontrollo. Dopo
una delle estati più lunghe mai sta-
te registrate, l'autunno è arrivato
e, con esso, anche il maltempo. Il
Consorzio 1 Toscana Nord è pron-
to ad affrontarlo avvalendosi del
proprio sistema di telecontrollo,
un articolato apparato che per-
mette di seguire sia i parametri fisi-
ci relativi agli eventi meteorici, sia
lo stato degli impianti in gestione.
Sono infatti presenti sul territorio
una serie di pluviometri e idrome-
tri, le cui rilevazioni si integrano
con quelle del Centro funzionale

riducono i tempi di pronto intervento in caso di piene e allagamenti

regionale, in modo da controllare
costantemente la quantità di piog-
gia e il conseguente innalzamen-
to dei livelli nei corsi d'acqua.

Non solo. L'ente di bonifica moni-
tora anche lo stato dei propri im-
pianti idrovori attraverso una se-
rie di sensori, tra cui moderne tele-
camere a infrarossi, che trasmet-
tono i dati in tempo reale ai tablet
in dotazione. Il personale tecnico
ha così la possibilità di controllare
da remoto motori, attuatori, mac-
chine, apparecchiature, impianti
e qualsiasi tipo di dispositivo in-
stallato, eseguendo ispezioni in lo-
co solo in caso di effettiva necessi-
tà. Si tratta di un sistema compo-
sto principalmente da tre compo-
nenti: una parte periferica costitui-
ta da apparati di acquisizione dei
dati, il sistema di trasmissione che
utilizza fibra ottica, rete telefoni-
ca, radio e internet, e un centro di

supervisione e controllo dal quale
si accede a tutte le informazioni,
compresi i dati storici.
«L'implementazione informatica
del sistema di telecontrollo che il
Consorzio sta portando avanti ha
importanti benefici sulla sicurez-
za idraulica poiché riduce i tempi
di pronto intervento in caso di pie-
ne ed eventi metereologici avver-
si - dice il presidente del Consor-
zio, Ismaele Ridolfi (nella foto) -. Il
sistema si si va ad aggiungere
all'imprescindibile presidio territo-
riale del personale del consorzio,
accrescendo le competenze pro-
fessionali. La difesa delle nostre
zone è per noi un obiettivo prima-
rio al quale dedichiamo il massi-
mo impegno».

e RIPRODUZIONE RISERVATA

19r2 23C251.1"uIM2EMPO

Allerta arancione, niente scuola
Solo a Montignoso si fa lezione

~4
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Crisi idrica Gli interventi prioritari
Nel piano della Giunta regionale anche due progetti in provincia

CREMONA Via libera, da parte
della Giunta di Regione Lom-
bardia, alla definizione degli in-
terventi prioritari per l'anno
2023 da inserire nel Piano na-
zionale di interventi infrastrut-
turali e per la sicurezza del set-
tore idrico (PNIISSI) . La Giunta
ha, infatti, approvato la propo-
sta dell'assessore Massimo Ser-
tori, di concerto con i colleghi
Alessandro Beduschi e Gianlu-
ca Comazzi. Nell'elenco delle
priorità ce ne sono due sul no-
stro territorio. Il primo è coperto
per l'intero costo pari a
29.504.928 euro e riguarda «in-
terventi di ammodernamento
ed adeguamento migliorativo-
della Rete Principale di Foce
Morbasco - monitoraggio, au-
tomazione e telecontrollo por-
tate - riduzione perdite - auto-
nomia energetica zero CO2».
L'attuatore è il consorzio Dugali.
Il secondo è il «Progetto pilota
perla regolazione irrigua del Ca -

nale Principale Irriguo degli im-
pianti di Isola Pescaroli e di Ca-
salmaggiore ai fini della riduzio-
ne dei prelievi irrigui». Attuato-
re è il Consorzio di bonifica Na-
varolo Agro Cremonese Manto-
vano. Il costo interamente co-
perto è di 10.427.000 euro.
«Si tratta di un quadro di inter-
venti - sottolinea Sertori - pre-
disposto in condivisione con
Anbi Lombardia che mira a va-
lorizzare le risorse idriche della
nostra regione, a garantire la si-
curezza e ridurre l'impatto am-
bientale nella gestione degli in-
vasi e, non ultimo, al migliora-
mento della resilienza dell'a-
groecosistema irriguo tramite
bonifica e irrigazione. Va ag-
giunto - prosegue Sertori - che,
con questo atto, Regione Lom-
bardia si pone nelle condizioni
migliori per ottenere le risorse
attraverso gli stanziamenti che
saranno resi disponibili dal Mi-
nistero delle Infrastrutture e
Trasporti» nel Piano nazionale

Alessandro Beduschi

di interventi infrastrutturali e
perla sicurezza del settore idri-
co. Si tratta di una decisione che
ha un impatto sull'intero terri-
torio regionale ma che, in parti-
colare, coinvolge i gestori della
regolazione dei laghi nonché i
Consorzi di bonifica e irrigazio-
ne operanti nell'intero territorio
della Lombardia. «Regione
Lombardia - conclude Sertori -
mira a realizzare quegli inter-
venti infrastrutturali utili all'in-
cremento dello stoccaggio della
risorsa irrigua e all'ottimizza-
zione dell'uso e della distribu-
zione irrigua per non correre i
rischi delle due ultime annate.
Siamo confidenti che il Governo
troverà le risorse adeguate alla
copertura delle proposte pro-
gettuali presentate».
«Regione Lombardia - spiega
dal canto suo l'assessore Bedu-
schi - metterà a disposizione
anche per il 2024 importanti ri-
sorse del Programma di Svilup-

po rurale, stanziando circa 10
milioni di euro per interventi
dedicati alle strutture irrigue e di
bonifica, che hanno bisogno non
solo di continua manutenzione
ma anche di modernizzazione,
oltre che di sviluppo delle infra-
strutture extra aziendali di irri-
gazione. Mai come in questi anni
i Consorzi di Bonifica lombardi
hanno dimostrato il loro ins o-
stituibile ruolo nel gestire gli ol-
tre 28.000 chilometri di canali
con cui hanno saputo far fronte
prima alla straordinaria siccità
del 2022 e poi gli eventi mete-
reologici estremi della scorsa
estate. Il loro ruolo è come sem-
pre doppio e prezioso, perché
oltre ad assicurare l'approvvi-
gionamento di acqua per la no-
stra agricoltura sono un vero e
proprio presidio di difesa idrau-
lica per i nostri territori». Bedu-
schi ha ricordato che i Consorzi
di bonifica sono parte attiva e
propositiva del Tavolo regionale
per la risorsa idrica, coordinato
dall'assessore Sertori-

Piscina «Servizi migliori
o faremo causa al gestore»
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II, FINANZIAMENTO PFR TT, SECONDO LOTTO CONFERMATO DALLA REGIONE

In arrivo altri 4,5 milioni di euro
Trino può  ultimare lo scolmatore
In caso di alluvione il canale preleva l'acqua in eccesso e la scarica. nel Po
17 sindaco Pane: "Notizia importante per la sicurezza, del nostro territorio"

Buone notizie sul fronte del-
la sicurezza idrogeologica
di Trino. La Regione ha deci-
so di destinare 4,5 milioni
di euro per la realizzazione
del secondo lotto dello scol-
matore di Trino, l'opera
idraulica di cui in paese si
parla ormai da oltre dieci
anni e che dovrebbe risolve-
re quasi definitivamente il
problema delle esondazio-
ni nel territorio trinese. Si
tratta di un canale artificia-
le lungo diversi chilometri
in grado di prelevare le ac-
que dalla rete idrografica
minore del territorio, e poi
di rigettarle in un punto «si-
curo» del fiume Po, poco ol-
tre il centro abitato.
La commissione regionale

che doveva decidere la desti-
nazione di alcuni fondi resi-
dui ha deciso di integrare
con quei soldi il finanziamen-
to ministeriale da 10 milioni
di euro già previsto perla rea-
lizzazione del secondo lotto
dello scolmatore. L'integra-
zione era necessaria in virtù Da oltre dieci anni Trino attende la realizzazione dell'opera

dell'aumento generalizzato
dei costi delle materie prime,
che ha portato la spesa com-
plessiva necessaria per il se-
condo lotto da 10 a 14,5 mi-
lioni di curo.
A comunicare la notizia del

finanziamento stanziato al
sindaco Daniele Pane è stato
il consigliere regionale vercel-
lese Angelo Dago, che ha se-

Dopo l'espropilo dei
terreni la gara

d'appalto: il cantiere
chiudete entro il 2112:

guito dall'inizio la vicenda
dell'opera idraulica insieme
con l'assessore regionale com-
petente, Marco Gabusi. La se-
conda parte del manufatto si
ricollegherà con il primo lotto
dello scolmatore, già costrui-
to e attivato perla prima volta
nel 2019 nel corso di un allar-
me alluvione: il sindaco Pane,
in quell'occasione, aveva au-

torizzato il consorzio Ovest
Sesia (ente che materialmen-
te realizza l'opera) ad utilizza-
re il sistema di sicurezza, che
era già in possesso del certifi-
cato di collaudo, ma che fino
a quel momento non era mai
stato utilizzato.

Il lotto numero due partirà
in prossimità della ex centra-
le nucleare «Enrico Fermi» e
si ricollegherà con il lotto
uno dell'opera, già esistente.
Alcuni lavori propedeutici
all'avvio del secondo cantie-
re, quello conclusivo, sono
stati già realizzati in prece-
denza grazie al primo finan-
ziamento da 10 milioni di eu-
ro: nello specifico, si tratta
dello spostamento di un ha-
bitat per le tartarughe, e lo
spostamento del metanodot-
to che passa in quell'area, at-
tività quest'utlima condotta
da Snam, che ha tenuto im-
pegnati gli operai più di un
anno e mezzo.
«Questa è una notizia im-

portante per la sicurezza del
nostro territorio - commenta
Pane -, abbiamo lavorato con
l'assessore Alberto Mocca, il
consigliere Beppe Danna,
con Dago e Gabusi, oltre che
con Ovest Sesia, per arrivare
a questo risultato. Appena ci
saranno gli atti firmati, gra-
zie al supporto dell'associa-
zione d'irrigazione, potremo
procedere con gli espropri
dei terreni e poi con la gara
d'appalto per realizzare en-
tro il 2025 questa fondamen-
tale opera, che ci permetterà
di vivere tutti in maniera più
serena senza paura di eventi
catastrofici». R. MAG. —

7ldunp /il niónmraII
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SAN BENEDETTO Po
Controllo piene: Terre dei Gonzaga al lavoro sull'argine golenale Digagnola-Po Morto
SAN BENEDETTO Po A stagione irrigua praticamente
conclusa iniziano già le operazioni di sistemazione e
manutenzione condotte dai consorzi di bonifica per
mantenere la rete idraulica in perfetta efficienza, ma
anche - su altri siti - per garantire la sicurezza di territori
e cittadini in caso di piene.
In questi giorni il Consorzio di Bonifica Terre dei

Gonzaga in Destra Po sta provvedendo alla macinatura
delle sponde dell'argine golenale della Digagnola Po
Morto, nel comune di San Benedetto Po, un'area di
circa 600 ettari assorbita dal Consorzio nel 2017.
L'attività viene svolta annualmente in previsione delle
potenziali piene del Po che potrebbero verificarsi nel

periodo invernale. La pulizia da erbe e sterpaglie
consente di verificare meglio lo stato dell'argine, sco-
vare eventuali tane di animali fossofori e operare
interventi puntuali di impermeabilizzazione del ter-
rapieno, qualora i livelli del fiume sfiorassero la
sommità arginale.
Come abbiamo accennato il problema delle tane di

animali rappresenta sempre una delle principali criticità
per le sponde arginali: non a caso, da tempo, il TelTe dei
Gonzaga ha avviato una importante attività voltab a
sensibilizzare i territori sul problema delle nutrie, le cui
tane causano spesso cedimenti improvvisi, lavorando
anche a un contenimento della specie stessa. (vico)

L'intervento delle
maestranze
del Consorzio

SIZZAIU. C

Crisi Comer, Cgil: "Fronte comune
contro chiusura sito produttivo"
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A.CORO,.OE,LLE SEGNATE

Un bosco urbano
vicino alle scuole
Al via i lavori

SAN GIACOMO

DELLE SEGNATE

di Nicola Antonietti

Un bosco urbano vicino alle scuole:
iniziati i lavori per la piantumazione

L'area si trova tra il plesso
e l'ex depuratore su uno
spazio di diecimila metri
quadri. Intervento con
una spesa di 70mila euro

S.GIACOMO DELLE SEGNATE

L'idea di una area che po-
tremmo definire "boschiva"
nei pressi delle scuole segna-
tesi sta prendendo finalmente
piede, come ci ha confermato
lo stesso sindaco di San Gia-
como, Giuseppe Brandani si
può dire è davvero tutto pronto
per la realizzazione della nuova
area a bosco di San Giacomo.
Un progetto che l'amministra-
zione aveva anticipato qualche
tempo fa, quando era arrivata la
conferma dell'arrivo del con-
tributo regionale necessario e
che ora sta per concretizzarsi;
chiaramente lasciando il tempo
alle piantine che saranno messe
a dimora di diventare alberi di
una certa importanza.
Come ci ha confermato lo

stesso primo cittadino segna-
tese, alcuni giorni fa abbiamo
avuto l'inizio del picchettaggio
dell' area prescelta da parte del-
la ditta Moserle di Castel
d'Ario che si è aggiudicata
l'importante appalto. Il pic-
chettaggio rappresenta l'ope-
razione di delimitazione
dell'area prima della messa a
dimora delle piantine: l' area di
piantumazione è di l Omila me-
tri quadri, a fianco della scuola
dell'infanzia e subito dopo il

canale del consorzio di bo-
nifica nella zona dell'ex de-
puratore. Il piccolo bosco delle
scuole sarà realizzato grazie a
70mila euro di contributo re-
gionale e avrà la caratteristica
di presentare una significativa
diversificazione tra le essenze
prescelte. La messa a dimora
dovrebbe concludersi in no-
vembre.

II municipio
di San Giacomo
delle Segnate

lane ~ 1~aI1tOVa

Mantova green, ma resta Io smog

Un bosco urbano vicinoalle scuole,
iniziati i lavori • er la • iantumarione
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Monteforte

Stop alle alluvioni, pronti
ad alzare il ponte sull'Alpone
• I lavori per l'opera
dovrebbero iniziare
entro dicembre
nel punto in cui si
incontrano via
Vittorio Emanuele II
e la provinciale 17

PAOLA DALU CANI

MONTE FORTE Addio imbu-
to nell'Alpone. È imminente
infatti l'approntamento del
cantiere da oltre 3 milioni di
euro con cui il torrente au-
menterà di circa 6 metri la
sua possibilità di espansio-
ne. Tutto ciò sarà possibile al-
largando ed alzando il ponte
che collega via Vittorio Ema-
nuele II alla strada provincia-
le 17 che, di conseguenza, po-
trà contare su un incrocio
più ampio e anche più sicuro
perché sarà organizzato me-
glio di oggi.

Le rampe
Se risulta intuibile che sarà
possibile aumentarne la lar-
ghezza da 10 a 12 metri, non
altrettanto la modalità con la
quale, dati gli spazi contenu-
ti e le parti edificate, aumen-
tare l'altezza. Ci si riuscirà
passando dall'impalcato pia-
neggiante di oggi ad una
struttura caratterizzata da
due rampe di accesso che, su
entrambi i lati, dolcemente
saliranno al colmo. Oneste le
anticipazioni del sindaco Ro-
berto Costa che da mesi
aspetta ci siano le condizioni
per presentare ai residenti,
prima che a chiunque altro,
il progetto che mette in sicu-
rezza anche il centro storico
in destra Alpone - a 13 anni
dall'alluvione che sconvolse
Monteforte - illustrando il
tutto in un incontro pubbli-

Alluvione Si sistemano sacchi di sabbia lungo l'Alpone, è il 2010

co. Costa nell'occasione vor-
rebbe fare una panoramica
più generale sulla messa in
sicurezza idraulica e confida
di riuscire a dare qualche ag-
giornamento sull'estensione
del bacino di Montebello. Il
primo novembre 2010, infat-

ti, mezzo paese si ritrovò al-
luvionato a causa del cedi-
mento, sotto la spinta del tor-
rente Chiampo che arrivava
a sinistra, di un ampio tratto
dell'argine di destra dell'Al-
pone. Fu dopo quell'evento
che divenne più rinviabile la
soluzione del contenimento
a monte del torrente vicenti-
no, lo stesso che nel 1992 con
una rovinosa rotta seminò di-
struzione a San Bonifacio. La
soluzione prescelta è l'au-
mento della capacità di inva-
so del bacino di Montebello
da 6 a 8,8 milioni di metri cu-
bi: lo si farà realizzando, su
un'area di 17 ettari, una se-
conda cassa di espansione
connessa al bacino e quindi
utilizzabile per laminare a
monte l'Agno-Guà, il Chiam-
po o entrambi a seconda
dell'esigenza. Sull'affida-
mento dei lavori, al centro di
una gara d'appalto europea
per 55,6 milioni, dalla Regio-
ne nessun aggiornamento ri-
spetto al 15 maggio scorso
quando l'opera risultava alla
stipula del contratto.

Collettore per acque piovane
Tornando a Monteforte, l'av-
vio dei lavori del nuovo pon-
te sembra essere stato pro-
grammato per dicembre e
non dovrebbe quindi manca-
re molto perché sia svelato il
progetto dello studio SM In-
gegneria di Caselle di Sorn-
macampagna che il Consor-
zio stabile europeo di San
Martino Buon Albergo (la dit-
ta che si è aggiudicata i lavo-
ri) dovrà trasformare in ope-
ra. Cantiere decisamente ri-
levante dal punto di vista
dell'investimento: 3 milioni
e 380 mila euro finanziati
per 2,5 milioni dal ministero
dell'Interno e per la parte ri-
manente dal bilancio del Co-
mune.
Imminente, infine, è l'av-

vio dei lavori in capo al Con-
sorzio di bonifica Alta pianu-
ra veneta in via Molinetto, a
Costalunga, per il posiziona-
mento di una nuova tubazio-
ne necessaria al collettamen-
to delle acque piovane e al lo-
ro scarico nella Roggia Vie-
nega.
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Rocca, finisce l'incubo
tmvati i SOOmila euro
sarà ricostruito il ponte

Ponte pericolante
sulla Ferriere-Roda
la strada sarà chiusa
con tragitto alternativo

ñ viadotto sul ri Mlimp McaeMMaln um 'posa 1aaN
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Le condizioni del ponte in un sopralluogo di luglio. A lato, l'articolo di Libertà sulla chiusura di aprile

Stretta di mano ieri tra Regione e Consorzio di bonifica. E all'unico
ristorante del paese sperano nella riapertura della strada in primavera

Elisa Malacalza
eiisa.malacalza@libeda it

FERRIERE
È stata un'estate dura per Rocca,

la sua gente, i suoi villeggianti e il

suo unico ristorante, a un passo
dall'isolamento totale, mala pros-
sima, forse, sarà migliore se tutto
andrà liscio. Grazie a una stretta di
mano tra Consorzio di bonifica e
Regione, infatti, sono stati trovati i
soldi per riparare la strada d'acces-

so al paese e il ponte sul rio Lago
Moo tra Tavarelli e Cerri, chiusi da
aprile per ragioni urgenti di sicu-
rezza. Ilvia libera della commissio-
ne presieduta da Manuela Rontini
a Bologna è arrivato ieri, all'inter-
no di un programma triennale da

quattro milioni e mezzo per tutta
la regione illustrato dalla giunta. Sul
capitolo del 2024 sono stati aggiun-
ti 350mila euro per Rocca; e visto
che il cantiere ha un costo di500mi-
la euro, la parte mancante sarà co-
perta dal Consorzio di bonifica, co-
sì da arrivare alla consegna dell'in-
tervento tra gennaio e febbraio (a
luglio si era parlato di settembre).
Da aprile l'unica strada alternativa
è quella che passa da Toni, con una
pendenza di oltre il venti per cen-
to, praticabile solo da fuoristrada e
non da autobotti, mezzi per la rac-
colta rifiuti o per la fornitura di gas
e, soprattutto, ambulanze.

«Perso il 50% dei clienti»
Il ponte, lungo 20 metri e alto 11, ri-
sale agli anni Settanta e presenta
un cedimento strutturale massic-
cio, al punto che dovrà essere de-
molito e ricostruito. Al ristorante di
Rocca si incrociano le dita: «Per noi
è stata un'estate difficile, il disagio
di dover fare la spesa, di andare
avanti e indietro lungo un percor-
so complicato... abbiamo anche
cercato in ogni modo di aiutare i
clienti, ma ovviamente c'è stato un
calo di almeno il 50%», spiega la
"colonna" dell'attività, il partigiano
e maestro Pino Fumi, ormaivicino
al secolo di vita ma sempre ai for-
nelli in cucina. «Speriamo di poter
rivedere il ponte entro la primave-
ra». Sul caso di Rocca ieri sono in-
tervenuti i consiglieri Giulia Giber-
toni (Misto) e Matteo Daffadà (Pd).

Da Finarda a Battibue
All'interno del piano altri interven-
ti per il 2024: a Piacenza 134mila
euro per la manutenzione dell'im-
pianto idrovoro della Finarda e a
Fiorenzuola 78mila euro per la ma-
nutenzione idraulica del rio Batti-
bue. AMonticelli, ne12025,100mi-
la euro per la manutenzione del ca-
nale Fontana Bassa.
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Anbi Lombardia. Irrigazione, progetti per 260 milioni di euro

Dopo la straordinaria criticità del 2022, anche la stagione irrigua appena conclusa non è stata
affatto nella norma. Nel convegno a Milano del 23 ottobre scorso, ANBI Lombardia 
lAssociazione regionale dei Consorzi per la Gestione e la Tutela del Territorio e delle Acque
Irrigue  ha anticipato i primi dati che saranno sviluppati nelledizione 2023 del Report edito dal
CeDATer, il Centro dati dedicato allacqua e a l territorio rurale nato dalla collaborazione con
Regione Lombardia.  Irrigazione e reticolo idrico fanno parte integrante della vita della pianura
, è tornato a ricordare Alessandro Rota, presidente di ANBI Lombardia, nel confronto che ha
visto la partecipazione degli assessori regionali Alessandro Beduschi (Agricoltura), Gianluca
Comazzi (Territorio), Giorgio Maione (Ambiente) e Massimo Sertori (Enti locali e Utilizzo risorsa idrica).  Una prova
concreta labbiamo avuta dal l abbassamento del livello delle falde sotterranee , ha evidenziato nel suo intervento, 
dovuto proprio alle riduzione degli apporti irrigui causati dalla siccità . Da qui li mportanza del monitoraggio e delle
decisioni da adottare in una scala di bacino : l a regolazione dei laghi, la revisione dei periodi di concessione, gli utilizzi
idroelettrici lungo le aste fluviali sono alcuni dei temi posti dallAssociazione dei consorzi su cui è necessario intervenire
con urgenza. Gli s cenari da fronteggiare sono noti. U na diversa distribuzione delle piogge con il crescere delle stagioni
siccitose, insieme al drastico calo degli apporti nevosi (si stima la fine del ghiacciaio dellAdamello entro il 2100), è
sempre più accompagnata da un significativo aumento delle temperature e, conseguentemente, del fabbisogno idrico
delle colture. Serve dunque una forte azione per la mitigazione e ladattamento delle conseguenze della crisi climatica.
A l commissario straordinario nazionale Scarsità idrica, Nicola DellAcqua, il presidente Rota ha illustrato le linee
dintervento messe in campo dal sistema consortile.  Proprio in questi giorni  ha anticipato Rota ‐ la Regione Lombardia
proporrà al ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti 13 progetti strategici, per un valore di poco meno di 260
milioni di euro, elaborati dai consorzi per la revisione del Piano nazionale di interventi infrastrutturali per la sicurezza
nel settore idrico (PNI I SSI). Si tratta di progetti di largo respiro che vanno nella direzione dellottimizzazione e nella
sempre maggiore efficienza nelluso dellacqua . La documentazione a supporto della progettazione, già esecutiva e
cantierabile, ha aggiunto il leader di ANBI Lombardia,  mett e in luce, numeri alla mano, le importanti ricadute
economiche, sociali, territoriali e ambientali che questi interventi assumono, dimostrando tra laltro significative
percentuali di ritorno degli investimenti . Si tratta di un quadro di interventi, come ha commentato lassessore Sertori, 
predisposto in condivisione con ANBI Lombardia. Un ventaglio di proposte che mira a valorizzare le risorse idriche
della nostra regione, a garantire la sicurezza e ridurre limpatto ambientale nella gestione degli invasi e, non ultimo, al
miglioramento della resilienza dellagroecosistema irriguo tramite bonifica e irrigazione . Le proposte di ANBI sono
articolate e coinvolgono tutti gli aspetti della gestione dellacqua, ha rimarcato il direttore nazionale dellAssociazione,
Massimo Gargano :  d al piano invasi allautomazione e il telecontrollo, dalle opere di messa in sicurezza del territorio
alla valorizzazione ambientale : sono moltissimi gli esempi della capacità gestionale e di progettazione dei consorzi . 
Per noi  ha aggiunto il direttore  la ricetta è sempre la stessa: infrastrutturazione del territorio e innovazione per
lottimizzazione duso della risorsa idrica. Oltre ai 13 progetti strategici del PNISSI già ricordati, il nostro piano di
efficientamento della rete idraulica in Lombardia vale complessivamente quasi un miliardo di euro con grande
attenzione anche alla sicurezza idraulica
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Gestione idrica, Vincenzi (Anbi), al vertice di EUWMA: contrastare
contrapposizione tra agricoltura

Toccherà a Francesco Vincenzi, Presidente di ANBI (Associazione Nazionale dei Consorzi per la Gestione e la Tutela del
Territorio e delle Acque Irrigue), guidare per un anno la European Union of Water Management Associations
(EUWMA), la cui annuale assemblea si è tenuta a Roma; subentra al belga Sam Coulier, la cui presidenza di turno si è
caratterizzata per limpegno comune sul tema della risalita del cuneo salino. A EUWMA aderiscono le organizzazioni
pubbliche, locali e regionali di gestione dellacqua di dieci Stati europei: Belgio, Italia, Ungheria, Germania, Francia,
Spagna, Portogallo, Regno Unito, Romania e Paesi Bassi. Dobbiamo evitare che lacqua diventi un business per pochi ed
un problema per molti ha esordito Vincenzi in sede di presentazione degli obbiettivi della presidenza italiana, che
intende caratterizzarsi per evitare laffermarsi di derive culturali, che tendono a contrapporre agricoltura ed ambiente.
La crisi climatica ha favorito il rinascere di una coscienza comune sullindispensabile funzione dellacqua ma, di fronte
allestremizzazione localizzata degli eventi atmosferici, non possono esistere ricette omogenee, che vanno invece
adattate alle singole realtà territoriali, pur nella condivisione degli obbiettivi  prosegue il neoPresidente di EUWMA ‐
Argomento fondamentale è la revisione della Direttiva Quadro Acque del 2000, perché disegnata su una realtà idrica,
che non cè più e la sua pedissequa applicazione rischia di creare gravissimi danni proprio a quelle realtà, che traggono
linfa vitale dalla presenza dellacqua sul territorio. Ormai unanime è la convergenza di EUWMA sulla necessità di nuove
infrastrutture capaci di trattenere maggiori quantità dacqua da utilizzare nei momenti di bisogno; gravi segnali
arrivano, infatti, da tutta Europa: dalla desertificazione di territori spagnoli, dove non piove da 6 anni alle cospicue
perdite di produzioni agricole in Germania. E necessario evitare approcci ideologici, partendo dalla consapevolezza che
viviamo in un ambiente gestito, per la cui salvaguardia vanno perseguiti obbiettivi realistici, definendo azioni
realizzabili ed il loro calendario, aiutati anche dallinnovazione tecnologica  evidenzia il Presidente di ANBI ‐ Bisogna
incrementare la resilienza di territori e loro comunità, definendo piani di gestione della siccità e delle alluvioni; in
questo è determinante riconoscere il ruolo dellagricoltura nella manutenzione dellambiente naturale adattato
alluomo, vale a dire lagroecosistema. Manifesta la conclusione di Francesco Vincenzi: Dobbiamo riportare saggezza nel
restauro della natura e nel governo dellacqua per evitare che i sogni diventino incubi!
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ANBI, subentrato il Presidente Vincenzi alla
guida della EUWMA
Vincenzi (ANBI): "Dobbiamo evitare che l’acqua diventi un business
per pochi ed un problema per molti"
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ANBI, il Presidente al
vertice
dell'Associazione
Europea degli
Organismi di Gestione
Idrica
Toccherà a Francesco Vincenzi,

Presidente di ANBI (Associazione

Nazionale dei Consorzi per la

Gestione e la Tutela del Territorio

e delle Acque Irrigue), guidare per

un anno la European Union of

Water Management Associations

(EUWMA), la cui annuale

assemblea si è tenuta a Roma;

subentra al belga Sam Coulier, la

cui presidenza di turno si è

caratterizzata per l’impegno comune sul tema della risalita del cuneo salino. A EUWMA aderiscono le

organizzazioni pubbliche, locali e regionali di gestione dell’acqua di dieci Stati europei: Belgio, Italia,

Ungheria, Germania, Francia, Spagna, Portogallo, Regno Unito, Romania e Paesi Bassi.

"Dobbiamo evitare che l’acqua diventi un business per pochi ed un problema per molti", ha esordito

Vincenzi in sede di presentazione degli obbiettivi della presidenza italiana, che intende caratterizzarsi

per evitare l’affermarsi di derive culturali, che tendono a contrapporre agricoltura ed ambiente. "La

crisi climatica ha favorito il rinascere di una coscienza comune sull’indispensabile funzione dell’acqua

ma, di fronte all’estremizzazione localizzata degli eventi atmosferici, non possono esistere ricette

omogenee, che vanno invece adattate alle singole realtà territoriali, pur nella condivisione degli

obbiettivi", ha proseguito il neo Presidente di EUWMA. Ormai unanime è la convergenza di EUWMA sulla

necessità di nuove infrastrutture capaci di trattenere maggiori quantità d’acqua da utilizzare nei

momenti di bisogno; gravi segnali arrivano, infatti, da tutta Europa: dalla desertificazione di territori

spagnoli, dove non piove da 6 anni alle cospicue perdite di produzioni agricole in Germania.

"È necessario evitare approcci ideologici, partendo dalla consapevolezza che viviamo in un ambiente

gestito, per la cui salvaguardia vanno perseguiti obbiettivi realistici, definendo azioni realizzabili ed il

loro calendario, aiutati anche dall’innovazione tecnologica. Bisogna incrementare la resilienza di territori

e loro comunità, definendo piani di gestione della siccità e delle alluvioni; in questo è determinante

riconoscere il ruolo dell’agricoltura nella manutenzione dell’ambiente naturale adattato all’uomo, vale a

dire l’agroecosistema. Dobbiamo riportare saggezza nel restauro della natura e nel governo dell’acqua

per evitare che i sogni diventino incubi", ha concluso Francesco Vincenzi.
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Cronache Dai Campi

In Lombardia al via un piano di
interventi per la sostenibilità idrica

MILANO – Via libera, da parte della Giunta di Regione Lombardia,
alla definizione degli interventi prioritari per l’anno 2023 da
inserire nel Piano nazionale di interventi infrastrutturali e per la
sicurezza del settore idrico (PNIISSI).

La Giunta ha, infatti, approvato la proposta dell’assessore agli Enti locali, Montagna, Risorse

energetiche e Utilizzo risorsa idrica, Massimo Sertori, di concerto con i colleghi Alessandro

Beduschi (Agricoltura, Sovranità alimentare e Foreste) e Gianluca Comazzi (Territorio e Sistemi

verdi).

“Si tratta di un quadro di interventi – sottolinea l’assessore Sertori – predisposto in condivisione

con ANBI Lombardia che mira a valorizzare le risorse idriche della nostra regione, a garantire la

sicurezza e ridurre l’impatto ambientale nella gestione degli invasi e, non ultimo, al miglioramento

della resilienza dell’agroecosistema irriguo tramite bonifica e irrigazione”.

di  Agricultura.it  - 24 Ottobre 2023

 Condividi
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TAGS idrico in evidenza lombardia

Articolo precedente

Promozione vino e carni rosse: l’UE ammette
questi prodotti. Lollobrigida, Successo
dell’Italia

“Va aggiunto – prosegue Sertori – che, con questo atto, Regione Lombardia si pone nelle condizioni

migliori per ottenere le risorse attraverso gli stanziamenti che saranno resi disponibili dal

Ministero delle Infrastrutture e Trasporti” nel Piano nazionale di interventi infrastrutturali e per

la sicurezza del settore idrico (PNIISSI).

Si tratta di una decisione che ha un impatto sull’intero territorio regionale ma che, in particolare,

coinvolge i gestori della regolazione dei laghi di Idro (AIPo) e Iseo (Consorzio dell’Oglio) nonché i

Consorzi di bonifica e irrigazione operanti nell’intero territorio della Lombardia.

“Regione Lombardia – conclude Sertori – mira a realizzare quegli interventi infrastrutturali utili

all’incremento dello stoccaggio della risorsa irrigua e all’ottimizzazione dell’uso e della

distribuzione irrigua per non correre i rischi delle due ultime annate. Siamo confidenti che il

Governo troverà le risorse adeguate alla copertura delle proposte progettuali presentate”.

ASSESSORE COMAZZI: INTERVENTI UTILI PRE PREVENIRE POSSIBILI CRISI – “Interventi

concreti – aggiunge l’assessore regionale al Territorio e Sistemi verdi, Gianluca Comazzi – che

aiuteranno Regione Lombardia a fronteggiare possibili future situazioni di crisi idrica. Una

decisione che avrà certamente risvolti positivi su tutto il territorio regionale”.

Informazione pubblicitaria

Agricultura.it

http://www.agricultura.it

Le news dal mondo dell'agricoltura, informazioni dal produttore al consumatore...e poi,

normative, curiosità, appuntamenti enogastronomici e itinerari all'aria aperta.
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Erosione invade il torrente, a
rischio ciclabile: completata
difesa di sponda Ar24Tv
MARTEDÌ, 24 OTTOBRE 2023 11:00. INSERITO IN AMBIENTE
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A Ortignano Raggiolo taglio del nastro per l'intervento salva Teggina e salva pista
ciclabile. Sindaco e Presidente del Consorzio insieme per sdoganare un nuovo
metodo di lavoro: insieme per migliorare il territorio, risparmiando

Il tecnico che, per valutare criticità e soluzioni si muoveva tra i sassi e la terra
scivolati in alveo, in seguito all’ondata di maltempo che, nel dicembre 2022, si è
abbattuta sul Casentino, è diventato immediatamente il simbolo della fragilità
dei nostri territori e della necessità di fare rete per migliorarne la sicurezza.

Immediata la reazione: Consorzio di Bonifica 2 Alto Valdarno e Comune di
Ortignano Raggiolo hanno deciso di allearsi e di unire le forze economiche per
restituire sicurezza all’area.

A distanza di pochi mesi, ecco il risultato: la grave erosione che, in località
Macee, ha invaso il Teggina e ha rischiato di inghiottire la pista ciclabile, è stata
ripristinata.

Al suo posto, adesso, c’è una robusta difesa di sponda in gabbioni completata da
una staccionata di legno.

Il torrente ha ritrovato così la corretta sezione di deflusso e il tracciato adiacente
al corso d’acqua la sua forma originaria.

Si è verificato un errore. Riprova più tardi.
(ID riproduzione: 1HsaOTFdXMzVmR85) 
Ulteriori informazioni

Estra presente sos…

ARTICOLI CORRELATI

Ortignano Raggiolo, nuova area
sociale per lo sport e il tempo
libero

Calano i consumi, ma la sete
dell'agricoltura aretina
continua Ar24Tv
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A rendere ancora più significativo l’intervento, il fatto che sia stato condiviso e
cofinanziato dai due enti, mossi da obiettivi diversi ma congruenti, che hanno
deciso di unire energie e risorse.

Con poco meno di 50 mila euro, la criticità è stata affrontata e risolta.

I 18 mila messi a disposizione dal comune sono stati utilizzati per il ripristino del
tombamento del piccolo fosso poderale e del percorso ciclopedonale, scivolato
in alveo insieme a una porzione della sponda.

Il Consorzio di Bonifica, con 30.000 euro, ha finanziato la ricostituzione dell’opera
idraulica, che ha consentito il recupero della funzionalità dell’asta fluviale.

Lavorare in sinergia ha permesso di ottimizzare i risultati, risparmiando. A
rendere possibile l’operazione una convenzione sottoscritta a quattro mani dai
due enti, per definire responsabilità e impegni reciproci.

Ed ecco quanto è stato fatto.

Lo scolo del canale laterale, che confluisce proprio in prossimità dell’opera
ripristinata, è stato ricostruito con elementi scatolari in calcestruzzo
prefabbricato armato, saldamente uniti all’opera spondale, realizzata in
gabbioni. La scelta progettuale ha consentito di realizzare una protezione
i n t e g r a t a  a l l a  s p o n d a  d e l  t o r r e n t e  T e g g i n a  e ,  a l  t e m p o  s t e s s o ,
all’attraversamento posto sulla confluenza con il fosso superficiale.

“Oggi inauguriamo un’opera importante per la mitigazione del rischio
idraulico nel territorio di Ortignano Raggiolo, ma soprattutto sdoganiamo
definit ivamente un metodo di  lavoro nuovo, basato su una fatt iva
collaborazione tra enti e sulla condivisione sinergica delle risorse umane e
finanziarie disponibili, per abbattere i costi e per ottimizzare i risultati. Il
Consorzio, che gestisce un reticolo idrografico ampio e complesso, è
consapevole di avere nei comuni degli alleati importanti per monitorare in
modo capillare il territorio e le sue criticità idrauliche. Da sempre, infatti,
gli interventi sui corsi d’acqua, programmati nel piano delle attività di
bonifica, redatto annualmente, vengono decisi e valutati in collaborazione
con i sindaci. Un rapporto consolidato che consente al Consorzio di
effettuare una manutenzione ordinaria sempre più puntuale ed efficace. Oggi,
facciamo un passo avanti. Con Ortignano Raggiolo, abbiamo infatti
condiviso i problemi e trovato soluzioni adeguate per risolvere criticità
gravi, secondo le specifiche competenze. E’ un modello importante, già
sperimentato occasionalmente, che dà ottimi risultati e che qui, sul Teggina,
ha mostrato tutta la sua efficacia”,

commenta la Presidente Serena Stefani.

“Oggi torniamo restituire piena funzionalità a una pista ciclabile
frequentatissima, dove passano continuamente persone a piedi e in bicicletta.
In primavera ospita anche la mezza maratona del Casentino e ne rappresenta
un dei punti più belli. In seguito agli eventi meteorologici del novembre
2019, un tratto della pista aveva ceduto. Grazie alla collaborazione con il
Consorzio di Bonifica siano riusciti a ripristinare l’area, condividendo forze
economiche e operative. La collaborazione tra i due enti, disciplinata da
un’apposita convenzione, ha portato ancora una volta un risultato importante
per la comunità locale. Per un piccolo comune come il nostro infatti
intervenire da soli non è sempre facile: l’alleanza con il Consorzio è quindi
preziosa per continuare a coniugare sicurezza idraulica e fruibilità del corsi
d’acqua”,

commenta il Sindaco Emanuele Ceccherini.

Fiumi, al via campagna di
ascolto del territorio

Raggiolo ha ospitato il
cammino francescano del
gruppo GEO

Ortignano Raggiolo e Chiusi
della Verna, nasce
un'opportunità per i giovani

AMBIENTE

Ottobre 2023

Pnrr, 440 mila euro per la riqualificazione di
Camucia

Erosione invade il torrente, a rischio
ciclabile: completata difesa di sponda Ar24Tv

La castiglionese Elena Canuto prima ai
Mondiali di Plogging

Maltempo, codice arancione in Toscana.
Nell'aretino è allerta giallo

Tecnici dell'acqua all'opera nel cortonese
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ATTUALITA'

EUWMA, gestione dei bacini
idrici e ambiente la sinergia
possibile
Si è svolta a Roma l'assemblea EUWMA, European Union of Water Management
Associations

Si è svolta a Roma l’assemblea EUWMA, European Union of Water Management
Associations. Presenti le organizzazioni pubbliche, locali e regionali di gestione
dell’acqua di dieci Stati, membri dell’Unione Europea: Belgio, Italia, Ungheria,
Germania, Francia, Spagna, Portogallo, Regno Unito, Romania e Paesi Bassi.

Da  Redazione  - 24 Ottobre 2023

Ultime News

EUWMA, gestione dei bacini
idrici e ambiente la sinergia
possibile

ATTUALITA'
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Nella giornata che si è svolta presso la sede romana di ANBI, Associazione Nazionale
Consorzi di gestione e tutela del territorio e acque irrigue, ha assunto la presidenza
europea Francesco Vincenzi, presidente delle organizzazione italiana.

Gli obiettivi della presidenza italiana EUWMA

Gli obiettivi prioritari della nuova presidenza italiana EUWMA sono come illustra
Vincenzi l’attenzione a: infrastrutture che consentano la gestione della carenza
idrica e della siccità negli schemi di irrigazione/riuso dell’acqua; infrastrutture idriche
ed energetiche come i pannelli solari REC sospesi da cavi sopra i canali.
“Gestione del territorio e salvaguardia dell’ambiente oggi sono spesso messe in
contrapposizione– ha spiegato il presidente Vincenzi- Si parla di antropizzazione
contro rinaturalizzazione eppure il discorso è decisamente complesso”. Per fare un
esempio: “Il 30 percento dei territori di pianura italiani esistono solo perché ci sono
oltre 800 idrovore che lo tengono asciutto: sono terreni sotto il livello del mare. Circa
600 sono le idrovore a nord est, se venisse sospeso il loro lavoro sparirebbe la costa
da Ravenna fino a Trieste. Il giacimento turistico italiano è un giacimento artificiale e
così anche, per esempio, buona parte della Pianura Padana“.
“Prevenire costa 7 volte meno dell’emergenza. Sappiamo però che la velocità dei
finanziamenti è ben diversa rispetto alla velocità dei cambiamenti climatici.
Un’emergenza che sta riguardando tutta l’Europa e tutto il mondo” conclude
Vincenzi.
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“Puliamo il mondo”: tre giorni di iniziative sul litorale di Latina
Latina aderisce all’appuntamento di volontariato ambientale “Puliamo il mondo” promosso da Legambiente. Le
iniziative si svolgeranno il 26, 27 e 28 ottobre e saranno dedicate alla pulizia delle aree limitrofe al Canale
Matropietro, in località Stella Maris, al Canale Acque Medie, in località via Epitaffio, e al Ponte delle Comete.
L’evento verrà presentato alle ore 9.30 del 26 ottobre presso Capoportiere, sul lungomare di Latina, dove Abc
posizionerà un gazebo per la distribuzione del materiale di raccolta differenziata per i volontari. Interverrà
l’assessore all’Ambiente Franco Addonizio che, insieme agli uffici del servizio Ambiente del Comune di Latina e
agli altri partecipanti, fornirà istruzioni sulle attività da svolgere.

L’iniziativa è stata organizzata dal Comune di Latina con la collaborazione dell’azienda speciale Abc, che ha
messo a disposizione i materiali per la raccolta dei rifiuti. Parteciperanno anche le scuole Ecoschools con circa
200 studenti, i tre centri diurni del Comune di Latina, gestiti dalla cooperativa OSA, e il centro diurno Cintura
d’Orione di Aprilia, oltre alle associazioni Plastic Free e Circolo Arcobaleno Pontino Legambiente e agli altri enti
con cui il Comune condivide gli obiettivi ossia il Consorzio di Bonifica Lazio Sud Overst e la Asl di Latina –
Dipartimento di prevenzione – UOC Prevenzione attiva.
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Home Cesena Cronaca "Rio Marano avrà la va…

"Rio Marano avrà la vasca di laminazione"
Il Partito Democratico di Cesena, insieme al quartiere Fiorenzuola, ha messo al centro delle
priorità politiche l'intervento di mitigazione del rischio idraulico attraverso la realizzazione
di una vasca di laminazione. Il progetto è stato accolto positivamente dal Commissario
Figliuolo.

Acquista il giornale Accedi Abbonati
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24 ott 2023

V asca di laminazione del Rio mette in luce il Partito
Democratico di Cesena che "insieme al quartiere
Fiorenzuola, ha messo al centro delle priorità

politiche questo intervento di mitigazione del rischio
idraulico". Lo rimarcai l segretario ocmunale Lorenzo
Plumari rievocando la mozione presentata nell’aprile 2020 in
consiglio comunale.

"Oggi possiamo dirci soddisfatti – afferma Plumari – perché
il Consorzio di Bonifica, avendo già il progetto esecutivo
pronto, lo ha inserito tra gli interventi di somma urgenza e
questo è stato accolto positivamente dal Commissario
Figliuolo. Dunque siamo anche fiduciosi sul fatto che verrà
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realizzato in tempi rapidi, andando così a dare una risposta
concreta e attesa a tutti gli abitanti della zona. Il rischio di
esondazione del Rio Marano deriva dalle dimensioni
dell’alveo, inadeguate per gli eventi eccezionali e
dall’esistenza di ponticelli e ostacoli di deflusso idrico anche
nel caso di piena ordinaria".

"La mozione presentata dal consigliere Pd Vergaglia –
aggiunge Plumari – rimarcava l’importanza dell’opera
perché andava a garantire la sicurezza di una zona
residenziale in via di espansione negli ultimi anni, come
Case Finali, che è soggetta a una forte criticità idraulica.
Non solo il Rio Marano viene dunque considerato in questa
cassa di laminazione come benefici, ma anche il Rio
Donegallia e lo Scolo Marzolino nella zona di Ponte Pietra.
Tale intervento risultava assolutamente necessario per la
messa in sicurezza di tale territoriale".
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Francesco Vincenzi è il nuovo
Presidente dell’assemblea Euwma

Si è tenuta oggi, nella sede romana di ANBI (Associazione Nazionale Consorzi
di gestione e tutela del territorio e acque irrigue), l’assemblea EUWMA
(European Union of Water Management Associations) cui hanno aderito le
organizzazioni pubbliche, locali e regionali di gestione dell’acqua di dieci Stati,
membri dell’Unione Europea: Belgio, Italia, Ungheria, Germania, Francia,
Spagna, Portogallo, Regno Unito, Romania e Paesi Bassi. Nell’occasione, il
Presidente di ANBI, Francesco Vincenzi, ha assunto la presidenza di
turno europea. Una presidenza affidata nell’anno appena trascorso al Belgio con
Sam Coulier: il belga è intervenuto spiegando come il tema della loro presidenza
abbia interessato la ‘salinizzazione’ delle acque, problematica molto diffusa non
solo nel loro territorio.

Vincenzi durante l’incontro ha illustrato gli obiettivi prioritari della nuova
presidenza italiana EUWMA, che durerà come stabilito dalla turnazione, un
anno. “Gestione del territorio e salvaguardia dell’ambiente oggi sono spesso
messe in contrapposizione- ha spiegato il presidente Vincenzi- Si parla di

23 OTTOBRE 2023
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antropizzazione contro rinaturalizzazione eppure il discorso è decisamente
complesso”. Per fare un esempio: “Il 30 percento dei territori di pianura
italiani esistono solo perché ci sono oltre 800 idrovore che lo tengono asciutto:
sono terreni sotto il livello del mare. Circa 600 sono le idrovore a nord est, se
venisse sospeso il loro lavoro sparirebbe la costa da Ravenna fino a Trieste. Il
giacimento turistico italiano è un giacimento artificiale e così anche, per
esempio, buona parte della Pianura Padana”.

La domanda che l’Italia mette al centro di questa presidenza è dunque:
“Abbiamo bisogno di un salto indietro o di un grande balzo in avanti?”. Una
sfida culturale da affrontare con i 9 Paesi coinvolti che punta l’attenzione su:
infrastrutture che consentano la gestione della carenza idrica e della siccità
negli schemi di irrigazione/riuso dell’acqua; infrastrutture idriche ed
energetiche come i pannelli solari REC sospesi da cavi sopra i canali. “Con
questi pannelli solari- spiegano nella sede ANBI- stiamo risparmiando 73
milioni di litri d’acqua che vengono convogliati alle aziende agricole locali,
generando 8,4 milioni di KW di energia all’anno dal 2017”.

“La scarsità idrica si ripercuote sulla produzione alimentare- prosegue
Vincenzi- la scarsità di cibo sta dunque aumentando l’inflazione di circa 5
punti. Questa problematica riguarda la carenza di infrastrutture di cui stanno
pagando le conseguenze i cittadini. Prevenire costa 7 volte meno
dell’emergenza. Sappiamo però che la velocità dei finanziamenti è ben diversa
rispetto alla velocità dei cambiamenti climatici. Un’emergenza che sta
riguardando tutta l’Europa e tutto il mondo”.

TOPICS: A N B I EUWMA Francesco Vincenzi Presidente Sam Coulier
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WasteFuel
nomina Peter
Jorgensen
Presidente
La società californiana di

biocarburanti WasteFuel ha annunciato

la promozione di Peter Jorgensen a

Presidente della società. Peter continuerà

a ricoprire il ruolo di Direttore

finanziario. In qualità…
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LA CITTÀ DI SALERNO > CRONACA > OK ALLA BONIFICA DEL FIUME TANAGRO 

sassano 

Ok alla bonifica del fiume Tanagro 
Argini ripuliti dagli operatori del Consorzio in vista del maltempo

SASSANO . Un intervento di sicurezza idraulica si sta attuando in
diversi punti del  ume Tanagro che nella sua interezza attraversa
il vasto territorio del Vallo di Diano. Squadre di operai del locale
Consorzio di Boni ca sono impegnate in località Cappuccini, nel
territorio comunale di Sassano. Con speciali escavatori si sta
procedendo alla rimozione di grosse quantità di sabbia ed alla
pulizia degli argini ostruiti da  tta vegetazione.
I lavori, di concerto con Sma Campania, rientrano nell'ambito di un
ampio progetto di messa in sicurezza dei punti a rischio
esondazione lungo un tratto di decine di chilometri del Tanagro.
«Si tratta di lavori - ha detto il consigliere regionale Corrado
Matera- che rientrano in un sostanziale intervento strutturale
approvato dalla Regione per complessivi 12 milioni di euro». 
Nelle settimane scorse si è provveduto già allo svuotamento delle
vasche nel centro cittadino di Polla. I cantieri, poi, si sposteranno a
Sala Consilina. 
Erano circa 20 anni che non venivano e ettuali lavori speci ci di
tale importanza su determinati punti degli argini del  ume
Tanagro, punti in cui si registrano puntualmente straripamenti in
caso di abbondanti piogge. (red.pro.)
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Home Cronaca Consorzio, via le ferite …

Consorzio, via le ferite da Cerfone e Padonchia
250 mila euro: tanto è costato curare i danni causati dagli eventi alluvionali del novembre
2019 nel comune di Monterchi

Acquista il giornale Accedi Abbonati
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stefani

A rezzo, 24 ottobre 2023 – Le piogge prolungate e
violente. che nel novembre 2019 hanno colpito
duro la provincia aretina, hanno ferito

gravemente Cerfone e Padonchia.

A Monterchi, in particolare quattro punti sono apparsi, fin
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dall’inizio, critici ai tecnici del Consorzio di Bonifica 2 Alto
Valdarno impegnati in un primo sopralluogo insieme ai
colleghi del comune. Al termine della verifica, redatta la
mappa delle criticità causata dagli eventi alluvionali.

“Sul Cerfone, sono stati individuati due dissesti importanti:
uno, in località Le Ville, dove è stata notata la profonda
erosione da risolvere con il ripristino della sponda e
l’inserimento di una protezione al piede per una lunghezza
di 200 metri; l’altro, in località Mercatale, lungo i giardini
pubblici, dove si erano creati cedimenti generalizzati e
diffusi da sistemare con la risagomatura della sponda da
completare con posa della georete di protezione, per non
ostacolare il passaggio dell’acqua, né lo sviluppo delle radici,
ma inattaccabile da microrganismi e/o agenti chimici
presenti nel terreno e capace di impedire l'accesso di nutrie
e altri animali indesiderati nell’asta fluviale”, spiega
l’ingegner Enrico Righeschi, del settore difesa idrogeologica
e referente di area per la Valtiberina.

E aggiunge: “Altre due criticità si sono manifestate sul
Padonchia. Nella località omonima, lungo la strada che
collega i terreni coltivati, si sono registrati scoscendimenti
che hanno completamente scalzato e travolto una
precedente opera di ingegneria naturalistica, con necessità
di risagomatura e rimodellamento della sponda e di
inserimento di protezioni al piede; poco oltre, in località
Ripoli, è stato individuato uno scivolamento del terreno,
complicato anche dalla presenza di tane di animali, risolto
con rinforzo arginale e realizzazione di una scogliera”.

A rendere possibile il maxi intervento, le risorse messe a
disposizione dall’ordinanza del Capo del Dipartimento della
Protezione Civile n. 839 del 12 gennaio 2022.

250 mila euro, la cifra messa a disposizione e interamente
impiegata per rimettere in forma i due corsi d’acqua,
sottoposti a un intervento di manutenzione che ha
restituito loro un’idonea efficienza idraulica e ha ripristinato
i fenomeni franosi/erosivi generati dai fenomeni alluvionali,
verificatisi negli ultimi decenni e aggravati dall’evento del
2019.

Oggi, il progetto, completato in tempi rapidi, è pronto per
essere inaugurato dal sindaco Alfredo Romanelli e dalla
Presidente del Consorzio Serena Stefani, che hanno dato
appuntamento alla stampa proprio sulle sponde dei corsi
d’acqua per un taglio del nastro che è anche momento di
sopralluogo e di verifica dell’attività realizzata per
proteggere il territorio.
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© Riproduzione riservata

“Le opere sono state studiate e realizzate per garantire il
funzionamento della sezione idraulica di deflusso e la sua
stabilità, cercando anche di salvaguardare, dove possibile,
anche le associazioni vegetali naturali che caratterizzano
l’ambiente ripario e le zone di deposito alluvionale
adiacente – spiega la Presidente del Consorzio di Bonifica 2
Alto Valdarno Serena Stefani ‐. La manutenzione ordinaria,
preziosa per prevenire allagamenti e alluvioni, in questo
caso appariva insufficiente per mettere in sicurezza l’area,
dove insistono abitazioni, infrastrutture e campi coltivati.
Per sanare criticità tanto importanti, conseguenza dei gravi
eventi meteorologici che hanno messo a dura prova tutto il
nostro reticolo idrografico, si è perciò reso necessario
ricorrere a un finanziamento straordinario e realizzare
interventi strutturali e l’inserimento di nuove opere, per
difendere in modo efficace il territorio dagli assalti continui
di una crisi climatica che ci mette di fronte fenomeni spesso
imprevedibili ed eccezionali”, conclude la Presidente
ringraziando per la preziosa collaborazione offerta dal
comune di Monterchi e per il tempismo con cui lo staff
tecnico del Consorzio ha saputo portare a termine
l’operazione.

“Oggi, abbiamo inaugurato quattro interventi strutturali
eseguiti dal Consorzio di Bonifica molto importanti per la
sicurezza idraulica del nostro territorio. L’obiettivo è stato
raggiunto grazie alla profonda collaborazione che, nel
tempo, siamo riusciti a instaurare. Insieme ci siamo mossi
per affrontare e risolvere le criticità e per individuare le fonti
di finanziamento necessarie alla realizzazione dei lavori. Le
difese di sponda completate di recente migliorano la difesa
idraulica che, in questi punti, era fortemente compromessa
dalle piene e a causa della presenza di numerosi animali
selvatici che avevano contribuito a minare le sponde.
Ringrazio il Consorzio di Bonifica per queste opere ma
anche per la cura e l’attenzione che pone nella quotidiana
attività di manutenzione ordinaria e prevenzione sul nostro
reticolo”, ha commentato il sindaco Alfredo Romanelli.
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Monitoraggio degli impianti in tempo reale. Sistema
di telecontrollo al Consorzio di bonifica
Sicurezza idraulica: grazie alla tecnologia si riducono i tempi di pronto intervento in caso
di piene e allagamenti
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Reunion dei Luca Lattanzi,
’perseguitati’ dall’anagrafe

Cronaca

Tango e scarpette rosse. Iniziative e
incontri per dire no tutti insieme alla
violenza sulle donne

Cronaca

Strade contigue ma lavori differenti.
Massa Futura protesta

Cronaca

Canevara, sparita la scalinata: "Un
oltraggio alla nostra storia"

Inter

L’Inter vuole gli ottavi in anticipo. E
senza Lautaro non può stare

Inter

L’Inter vuole gli ottavi in anticipo. E
senza Lautaro non può stare

Basket

L’Estra si lecca le ferite. Serve crescere
in fretta

Consorzio di bonifica

© Riproduzione riservata

I l Consorzio di bonifica monitora gli impianti in tempo
reale grazie al sistema di telecontrollo. Dopo una delle
estati più lunghe mai state registrate, l’autunno è

arrivato e, con esso, anche il maltempo. Il Consorzio 1
Toscana Nord è pronto ad affrontarlo avvalendosi del
proprio sistema di telecontrollo, un articolato apparato che
permette di seguire sia i parametri fisici relativi agli eventi
meteorici, sia lo stato degli impianti in gestione. Sono infatti
presenti sul territorio una serie di pluviometri e idrometri, le
cui rilevazioni si integrano con quelle del Centro funzionale
regionale, in modo da controllare costantemente la
quantità di pioggia e il conseguente innalzamento dei livelli
nei corsi d’acqua.

Non solo. L’ente di bonifica monitora anche lo stato dei
propri impianti idrovori attraverso una serie di sensori, tra
cui moderne telecamere a infrarossi, che trasmettono i dati
in tempo reale ai tablet in dotazione. Il personale tecnico ha
così la possibilità di controllare da remoto motori, attuatori,
macchine, apparecchiature, impianti e qualsiasi tipo di
dispositivo installato, eseguendo ispezioni in loco solo in
caso di effettiva necessità. Si tratta di un sistema composto
principalmente da tre componenti: una parte periferica
costituita da apparati di acquisizione dei dati, il sistema di
trasmissione che utilizza fibra ottica, rete telefonica, radio e
internet, e un centro di supervisione e controllo dal quale si
accede a tutte le informazioni, compresi i dati storici.

"L’implementazione informatica del sistema di telecontrollo
che il Consorzio sta portando avanti ha importanti benefici
sulla sicurezza idraulica poiché riduce i tempi di pronto
intervento in caso di piene ed eventi metereologici avversi –
dice il presidente del Consorzio, Ismaele Ridolfi ﴾nella foto﴿
–. Il sistema si si va ad aggiungere all’imprescindibile
presidio territoriale del personale del consorzio, accrescendo
le competenze professionali. La difesa delle nostre zone è
per noi un obiettivo primario al quale dedichiamo il
massimo impegno".
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Territori » Est veronese

/// MONTEFORTE

Alluvioni addio: «Pronti per alzare il ponte sull’Alpone»
Il torrente aumenterà di circa 6 metri la sua possibilità di espansione. I lavori per l’opera, da oltre 3 milioni di
euro, dovrebbero partire entro dicembre

24 ottobre 2023    

Si sistemano sacchi di sabbia lungo l’Alpone, è il 2011

Addio imbuto nell’Alpone. È imminente infatti l’approntamento del cantiere da oltre 3 milioni di euro con cui il

torrente aumenterà di circa 6 metri la sua possibilità di espansione. Tutto ciò sarà possibile

allargando ed alzando il ponte che collega via Vittorio Emanuele II alla strada provinciale 17 che, di

conseguenza, potrà contare su un incrocio più ampio e anche più sicuro perché sarà organizzato meglio di

oggi.

Le rampe

Se risulta intuibile che sarà possibile aumentarne la larghezza da 10 a 12 metri, non altrettanto la modalità

Edizione digitale Newsletter Segnala Necrologie Abbonati
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con la quale, dati gli spazi contenuti e le parti edificate, aumentare l’altezza. Ci si riuscirà passando

dall’impalcato pianeggiante di oggi ad una struttura caratterizzata da due rampe di accesso che, su

entrambi i lati, dolcemente saliranno al colmo.

Queste le anticipazioni del sindaco Roberto Costa che da mesi aspetta ci siano le condizioni per presentare

ai residenti, prima che a chiunque altro, il progetto che mette in sicurezza anche il centro storico in destra

Alpone - a 13 anni dall’alluvione che sconvolse Monteforte - illustrando il tutto in un incontro pubblico.

Costa nell’occasione vorrebbe fare una panoramica più generale sulla messa in sicurezza idraulica e confida

di riuscire a dare qualche aggiornamento sull’estensione del bacino di Montebello.

LEGGI ANCHE

Alluvioni, le aree della provincia di Verona più a rischio

L'alluvione a Monteforte

Il primo novembre 2010, infatti, mezzo paese si ritrovò alluvionato a causa del cedimento, sotto la spinta del

torrente Chiampo che arrivava a sinistra, di un ampio tratto dell’argine di destra dell’Alpone. Fu dopo

quell’evento che divenne più rinviabile la soluzione del contenimento a monte del torrente vicentino, lo stesso

che nel 1992 con una rovinosa rotta seminò distruzione a San Bonifacio.

La soluzione prescelta è l’aumento della capacità di invaso del bacino di Montebello da 6 a 8,8 milioni

di metri cubi: lo si farà realizzando, su un’area di 17 ettari, una seconda cassa di espansione connessa al

bacino e quindi utilizzabile per laminare a monte l’Agno-Guà, il Chiampo o entrambi a seconda dell’esigenza.

Sull’affidamento dei lavori, al centro di una gara d’appalto europea per 55,6 milioni, dalla Regione nessun

aggiornamento rispetto al 15 maggio scorso quando l’opera risultava alla stipula del contratto.

Il via ai lavori

Tornando a Monteforte, l’avvio dei lavori del nuovo ponte sembra essere stato programmato per

dicembre e non dovrebbe quindi mancare molto perché sia svelato il progetto dello studio SM Ingegneria di

Caselle di Sommacampagna che il Consorzio stabile europeo di San Martino Buon Albergo (la ditta che si è

aggiudicata i lavori) dovrà trasformare in opera.

Cantiere decisamente rilevante dal punto di vista dell’investimento: 3 milioni e 380mila euro finanziati per

2,5 milioni dal ministero dell’Interno e per la parte rimanente dal bilancio del Comune. Imminente, infine, è

l’avvio dei lavori in capo al Consorzio di bonifica Alta pianura veneta in via Molinetto, a Costalunga, per il

posizionamento di una nuova tubazione necessaria al collettamento delle acque piovane e al loro scarico

nella Roggia Vienega.

LEGGI ANCHE

31 ottobre 2010, quando i fiumi sommersero 130 comuni veneti

Paola Dalli Cani

© Riproduzione riservata
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Contenuti correlati

 ARTICOLO: 31 ottobre 2010, quando i fiumi sommersero 130 comuni veneti
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LATINA GOLFO LITORALE AREA NORD AREA LEPINI LATINA APRILIA CISTERNA SEZZE SABAUDIA CIRCEO TERRACINA FONDI FORMIA GAETA NETTUNO ANZIO
POMEZIA

“Puliamo il mondo”: tre giorni di iniziative sul litorale di
Latina
Latina - Le iniziative promosse da Legambiente si svolgeranno dal 26 al 28 ottobre in tre diverse aree: Canale Mastropietro, Canale
Acque Medie e Ponte delle Comete

Latina aderisce all'appuntamento di volontariato ambientale "Puliamo il mondo" promosso da Legambiente. Le iniziative si svolgeranno il 26, 27 e
28 ottobre e saranno dedicate alla pulizia delle aree limitrofe al Canale Mastropietro, in località Stella Maris, al Canale Acque Medie, in località via
Epitaffio, e al Ponte delle Comete. L'evento verrà presentato alle ore 9.30 del 26 ottobre presso Capoportiere, sul lungomare di Latina, dove Abc
posizionerà un gazebo per la distribuzione del materiale di raccolta differenziata per i volontari. Interverrà l'assessore all'Ambiente Franco
Addonizio che, insieme agli uffici del servizio Ambiente del Comune di Latina e agli altri partecipanti, fornirà istruzioni sulle attività da svolgere.

L'iniziativa è stata organizzata dal Comune di Latina con la collaborazione dell'azienda speciale Abc, che ha messo a disposizione i materiali per la
raccolta dei rifiuti. Parteciperanno anche le scuole Ecoschools con circa 200 studenti, i tre centri diurni del Comune di Latina, gestiti dalla
cooperativa OSA, e il centro diurno Cintura d'Orione di Aprilia, oltre alle associazioni Plastic Free e Circolo Arcobaleno Pontino Legambiente e agli
altri enti con cui il Comune condivide gli obiettivi ossia il Consorzio di Bonifica Lazio Sud Overst e la Asl di Latina - Dipartimento di prevenzione –
UOC Prevenzione attiva.

© RIPRODUZIONE RISERVATA

 “puliamo   mondo”   giorni   iniziative   litorale   latina
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Collegamento Malpensa-Panperduto,
progetto pilota di mobilità
sostenibile 
 24/10/2023   redazione   AEROPORTO

MALPENSA – Il Consorzio Est Ticino Villoresi, in collaborazione con E-Vai di Fnm Group, ha
realizzato un collegamento all’insegna della mobilità sostenibile tra Malpensa e
Panperduto. Si tratta di un progetto-pilota finalizzato a promuovere il sito,
previsto nell’ambito dell’Interreg Italia-Svizzera MuLM – Il Museo più Lungo del Mondo. 

Il Car sharing 

Alla suggestiva diga di Somma Lombardo, rinata sotto il profilo turistico in occasione di
Expo 2015, è stata attivata una postazione per il car-sharing, utilizzabile da tutte le auto
elettriche della società E-Vai e con la messa a disposizione, in particolare, di un
mezzo elettrico dedicato al collegamento in oggetto con autonomia pari a 395 km WLTP
per ciclo di ricarica (modello con batteria 52 KW o similare).  Il servizio verrà garantito per
una durata di dodici mesi. 

La presentazione 

Il progetto con le sue ricadute sarà presentato alla stampa il prossimo 27 ottobre,
proprio a Panperduto, alla presenza dell’Assessore regionale ai Trasporti e alla Mobilità
Sostenibile Franco Lucente. Interverranno anche Alessandro Folli, Presidente del
Consorzio di Bonifica Est Ticino Villoresi, Alessandro Rota, Presidente di Anni Lombardia,
Cristina Chiappa, Presidente del Parco Lombardo della Valle del Ticino. 

Evviva la Meloni, abbasso i
suoi “Fratelli” e il suo (ex)
compagno
 20/10/2023

Neos cerca nuovi assistenti
di volo. La selezione a
Malpensa 
 20/10/2023

Il bustocco Daniele Ferrè, le
Coop, Esselunga e “Le ossa
dei Caprotti”
 20/10/2023

Gallarate, 18enne grave a
Crenna. L’appello:
«Cerchiamo testimoni
dell’incidente»

SPORT ECONOMIA SALUTE & SANITA’ EDITORIALI EVENTI AEROPORTO SPECIALE BAFF

PRIMA PAGINA PRIMO PIANO VARESE | LAGHI BUSTO ARSIZIO | VALLE OLONA GALLARATE | MALPENSA ALTO MILANESE

NOTIZIE FLASH  [ 24/10/2023 ] Collegamento Malpensa-Panperduto, progetto pilota di mobilità CERCA …
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Il maresciallo eroe offeso
sui social. Il sindaco di
Lonate gli chiede scusa
 23/10/2023
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Il piano della Regione per contrastare la siccita' (che potrebbe tornare)

La Regione vuole realizzare un sistema di invasi in grado di fornire acqua
ai campi in caso di assenza di piogge Ascolta questo articolo ora... Il
concetto è semplice: creare una infrastruttura in grado di immagazzinare
acqua da utilizzare per fini irrigui durante i periodi di secca (come quelli
degli ultimi due estati). Trasformare l´idea in qualcosa di concreto è
decisamente più difficile. E servono soldi. Tanti soldi. La Regione sta
cercando una soluzione e nei giorni scorsi ha definito degli "interventi
prioritari per l´anno 2023 da inserire nel Piano nazionale di interventi
infrastrutturali e per la sicurezza del settore idrico (Pniissi). La giunta, in breve, ha approvato la proposta dell´assessore
agli enti locali, montagna, risorse energetiche e utilizzo risorsa idrica, Massimo Sertori, di concerto con i colleghi
Alessandro Beduschi (agricoltura, sovranità alimentare e foreste) e Gianluca Comazzi (territorio e sistemi verdi). "Si
tratta di un quadro di interventi ‐ ha sottolineato l´assessore Sertori ‐ predisposto in condivisione con ANBI Lombardia
che mira a valorizzare le risorse idriche della nostra regione, a garantire la sicurezza e ridurre l´impatto ambientale
nella gestione degli invasi e, non ultimo, al miglioramento della resilienza dell´agroecosistema irriguo tramite bonifica
e irrigazione". "Va aggiunto ‐ ha proseguito Sertori ‐ che, con questo atto, Regione Lombardia si pone nelle condizioni
migliori per ottenere le risorse attraverso gli stanziamenti che saranno resi disponibili dal Ministero delle Infrastrutture
e Trasporti" nel Piano nazionale di interventi infrastrutturali e per la sicurezza del settore idrico (PNIISSI). Si tratta di
una decisione che ha un impatto sull´intero territorio regionale ma che, in particolare, coinvolge i gestori della
regolazione dei laghi di Idro (AIPo) e Iseo (Consorzio dell´Oglio) nonché i Consorzi di bonifica e irrigazione operanti nell
´intero territorio della Lombardia. "Regione Lombardia ‐ ha concluso Sertori ‐ mira a realizzare quegli interventi
infrastrutturali utili all´incremento dello stoccaggio della risorsa irrigua e all´ottimizzazione dell´uso e della
distribuzione irrigua per non correre i rischi delle due ultime annate. Siamo confidenti che il Governo troverà le risorse
adeguate alla copertura delle proposte progettuali presentate". "Interventi concreti ‐ aggiunge l´assessore regionale al
Territorio e Sistemi verdi, Gianluca Comazzi ‐ che aiuteranno Regione Lombardia a fronteggiare possibili future
situazioni di crisi idrica. Una decisione che avrà certamente risvolti positivi su tutto il territorio regionale".

1
Pagina

Foglio

24-10-2023

www.ecostampa.it

Consorzi di Bonifica - web

0
4
5
6
8
0

Pag. 46



di Redazione - 24 Ottobre 2023 - 12:44    

Più informazioni
su

  anbi lombardia  irrigazione   alessandro rota   brescia

AMBIENTE

Irrigazione: da Anbi progetti per 260
milioni di euro
L’Associazione regionale dei Consorzi per la Gestione e la Tutela del Territorio
e delle Acque Irrigue ha disposto 13 progetti strategici dedicati all’acqua e al
territorio rurale.

   

  Commenta   Stampa   Invia notizia  2 min

Brescia. Dopo la straordinaria criticità del 2022, anche la stagione irrigua
appena conclusa non è stata affatto nella norma.
Nel convegno a Milano del 23 ottobre scorso, Anbi Lombardia –
l’Associazione regionale dei Consorzi per la Gestione e la Tutela del
Territorio e delle Acque Irrigue – ha anticipato i primi dati che saranno
sviluppati nell’edizione 2023 del Report edito dal CeDATer, il Centro dati
dedicato all’acqua e al territorio rurale nato dalla collaborazione con Regione
Lombardia.

«Irrigazione e reticolo idrico fanno parte integrante della vita della
pianura» è tornato a ricordare Alessandro Rota, presidente di Anbi
Lombardia, nel confronto che ha visto la partecipazione degli assessori
regionali Alessandro Beduschi (Agricoltura), Gianluca Comazzi (Territorio),
Giorgio Maione (Ambiente) e Massimo Sertori (Enti locali e Utilizzo risorsa
idrica). «Una prova concreta l’abbiamo avuta dall’abbassamento del livello
delle falde sotterranee – ha evidenziato nel suo intervento – dovuto proprio
alle riduzione degli apporti irrigui causati dalla siccità». Da qui l’importanza

 Multa ai medici per gli
straordinari durante il Covid:
“Era semplicemente il nostro
dovere”

Brescia 18°C 14°C

BSmeteo Previsioni

GUARDA IL METEO DELLA TUA CITTÀ 

Brescia, cieli nuvolosi, piogge e
temporali (e fa più freddo)
previsioni

  Commenta

BSlettere Tutte le lettere

Servizi  Cerca Menù  Comuni  اردو Seguici su      Accedi 
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Più informazioni
su

 anbi lombardia  irrigazione   alessandro rota   brescia

COMMENTI

Accedi o registrati per commentare questo articolo.
L'email è richiesta ma non verrà mostrata ai visitatori. Il contenuto di questo commento esprime il pensiero dell'autore e non
rappresenta la linea editoriale di QuiBrescia, che rimane autonoma e indipendente. I messaggi inclusi nei commenti non sono
testi giornalistici, ma post inviati dai singoli lettori che possono essere automaticamente pubblicati senza  ltro preventivo. I
commenti che includano uno o più link a siti esterni verranno rimossi in automatico dal sistema.

ALTRE NOTIZIE DI BRESCIA

del monitoraggio e delle decisioni da adottare in una scala di bacino: la
regolazione dei laghi, la revisione dei periodi di concessione, gli utilizzi
idroelettrici lungo le aste  uviali sono alcuni dei temi posti dall’Associazione
dei consorzi su cui è necessario intervenire con urgenza.

Gli scenari da fronteggiare
sono noti. Una diversa distribuzione delle piogge con il crescere delle
stagioni siccitose, insieme al drastico calo degli apporti nevosi (si stima la
 ne del ghiacciaio dell’Adamello entro il 2100), è sempre più accompagnata
da un signi cativo aumento delle temperature e, conseguentemente, del
fabbisogno idrico delle colture. Serve dunque una forte azione per la
mitigazione e l’adattamento delle conseguenze della crisi climatica.
Al commissario straordinario nazionale “Scarsità idrica”, Nicola Dell’Acqua, il
presidente Rota ha illustrato le linee d’intervento messe in campo dal
sistema consortile. «Proprio in questi giorni – ha anticipato Rota –  la
Regione Lombardia proporrà al ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti
13 progetti strategici, per un valore di poco meno di 260 milioni di euro,
elaborati dai consorzi per la revisione del Piano nazionale di interventi
infrastrutturali per la sicurezza nel settore idrico (PNIISSI). Si tratta di
progetti di largo respiro che vanno nella direzione dell’ottimizzazione e nella
sempre maggiore ef cienza nell’uso dell’acqua».
La documentazione a supporto della progettazione, già esecutiva e
“cantierabile”, ha aggiunto il leader di Anbi Lombardia, «mette in luce,
numeri alla mano, le importanti ricadute economiche, sociali, territoriali e
ambientali che questi interventi assumono, dimostrando tra l’altro
signi cative percentuali di ritorno degli investimenti».

Si tratta di un quadro di interventi, come ha commentato l’assessore
Sertori, «predisposto in condivisione con Anbi Lombardia. Un ventaglio di
proposte che mira a valorizzare le risorse idriche della nostra regione, a
garantire la sicurezza e ridurre l’impatto ambientale nella gestione degli
invasi e, non ultimo, al miglioramento della resilienza dell’agroecosistema
irriguo tramite boni ca e irrigazione».
Le proposte di Anbi sono articolate e coinvolgono tutti gli aspetti della
gestione dell’acqua, ha rimarcato il direttore nazionale dell’Associazione,
Massimo Gargano: «Dal piano invasi all’automazione e il telecontrollo, dalle
opere di messa in sicurezza del territorio alla valorizzazione ambientale:
sono moltissimi gli esempi della capacità gestionale e di progettazione dei
consorzi».
«Per noi – ha aggiunto il direttore – la ricetta è sempre la stessa:
infrastrutturazione del territorio e innovazione per l’ottimizzazione d’uso
della risorsa idrica. Oltre ai 13 progetti strategici del PNISSI già ricordati, il
nostro piano di ef cientamento della rete idraulica in Lombardia vale
complessivamente quasi un miliardo di euro con grande attenzione anche
alla sicurezza idraulica».


Con itto in Israele: «Un cane
pazzo che l’ Occidente si
porta sulla coscienza»


Tavolo “bresciano” sulle
infrastrutture: opportunità
strategica ma serve vision
d’insieme

«Brescia, la biglietteria chiusaINVIA UNA LETTERA 
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Martedì, 24 Ottobre 2023  Nuvoloso con locali aperture

EVENTI  / INCONTRI

"Siccità e alluvioni, due facce di un solo problema", se ne parla in
un convegno

    

Gian Piero

24 ottobre 2023 12:48

 Accedi

DOVE

Aula Magna dell'Istituto Agrario Perdisa di Ravenna

Via dell'Agricoltura, 5

QUANDO

Dal 25/10/2023 al 25/10/2023 SOLO DOMANI

16:00

PREZZO

GRATIS

ALTRE INFORMAZIONI

Notizie Cosa fare in città Zone

Bodies su Netflix è un thriller
distopico (quasi) perfetto

 Marianna Ciarlante

I social stanno spegnendo la nostra
dote più grande: l’umanità

 Emilio Faivre
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A nche quest’anno il Rotary Club Ravenna organizza per gli studenti dell’Istituto Agrario Luigi Perdisa di Ravenna (ma l’incontro è aperto

a tutti) un convegno su un tema di attualità del mondo agro-alimentare. Si tratta della decima edizione, quest’anno realizzata con la

partnership di Edagricole (Tecniche Nuove), casa editrice fondata proprio dal professor Luigi Perdisa. Per l’anno scolastico 2023-2024 il tema

prescelto è: “Cambiamenti climatici: siccità e alluvioni, due volti di uno stesso problema”.

Interverrano fra gli altri il Prof. Amedeo Reyneri (UNITO -_Scienze, Agrarie, Forestali e Alimentari) sul tema: Quale agricoltura per

rispondere al cambiamento climatico. Il Dott. Gabriele Antolini (Osservatorio clima di Arpae ) sul tema: Cambiamenti climatici e loro impatti in

Emilia-Romagna. Il Dott. Stefano Francia (Presidente del Consorzio di Bonifica della Romagna) sul tema: Irrigazione efficiente per la

resilienze dei territori. La Dott.ssa Silvia Giuliani (Coordinatore Sez. Costitutori di Assosementi) sul tema: Lo studio di nuove varietà per il

cambiamento climatico. Il Dott. Andrea Villani - Agronomo (Laboratorio GREIT) sul tema: Come il clima può influenzare il mercato dei

cereali.

I ragazzi delle classi quarte, che parteciperanno all’evento, presenteranno al termine dell’anno scolastico, lavori sul tema, singolarmente o di

gruppo, con i supporti da loro prescelti (video, audio, web, relazioni…). Alle presentazioni giudicate migliori, secondo una graduatoria

predisposta da una Commissione composta da soci del Rotary Club e da Professori dell’Istituto, verranno attribuiti i premi stabiliti dal

Rotary. La sede dell’incontro, fissato per il 25 ottobre alle ore 16, è l’Aula Magna dell’Istituto Perdisa di Ravenna.

In serata poi, in un incontro riservato ai Soci del Club, verranno premiati i lavori del contest 2022, e in particolare: ALIOTO Francesca: Video

Intervista - “ Un approccio moderno e sostenibile nella coltivazione”, GARGAMELLI Giulia: Video - “I biostimolanti: Innovazione e

Versatilità”, HAMDAOUI Aymane: Elaborato ppt “I biostimolanti”, DE MIRANDA Adelchi, BIANCHI Giulio, MARIANI Simone: Elaborato

ppt “I fertilizzanti della vite”.

I più letti

Il Festival degli Aquiloni torna anche in autunno: tra i Magazzini del Sale e la spiaggia di Cervia
1. EVENTI

Dopo quasi 10 anni riapre la storica discoteca di Riolo Terme2.
EVENTI

Musica, golosità, fuochi artificiali e il "trio" Cevoli - Giacobazzi - Pizzocchi alla Sagra del Buongustaio3.
EVENTI

Sapori e prodotti tipici alla Sagra della porchetta di mora romagnola4.
EVENTI

Faenza in festa per ringraziare gli 'angeli del fango': sul palco Mirko Casadei e i Modena City Ramblers5.
EVENTI

A proposito di Eventi
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Presentati gli investimenti a Milano contro la siccità. Scarica la tabella le opere
prioritarie per la Lombardia nel campo irriguo.
Via libera, da parte della Giunta di Regione Lombardia, alla definizione degli
interventi prioritari per l’anno 2023. Le azioni saranno inserite nel Piano
nazionale interventi infrastrutturali e per la sicurezza del settore idrico (PNIISSI).

Si tratta di una decisione che ha un impatto sul territorio regionale. In
particolare, si coinvolgono i gestori della regolazione dei laghi di Idro (AIPo) e
Iseo (Consorzio dell’Oglio). A questi si aggiungono i Consorzi di bonifica e
irrigazione operanti nell’intero territorio della Lombardia.

IL COMMENTO DELLA GIUNTA REGIONALE SICCITA’
«Regione Lombardia – spiega la Giunta – mira a realizzare quegli interventi
infrastrutturali utili all’incremento dello stoccaggio della risorsa irrigua. Inoltre,
si lavorerà ottimizzazione dell’uso e della distribuzione irrigua per non correre i
rischi delle due ultime annate. Infine, siamo confidenti che il Governo troverà le
risorse adeguate alla copertura delle proposte progettuali presentate».

Puoi seguirci anche sui social: siamo presenti su facebook, instagram e linkedin.
Se vuoi essere informato tempestivamente delle novità, compila il modulo
newsletter e whatsapp presente in home page. Se vuoi leggere ricette e notizie
sul riso in cucina trovi tutto su http://www.risotto.us e se vuoi comprare
dell’ottimo riso in cascina collegati a http://www.bottegadelriso.it
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Martedi 24 Ottobre 2023 - Aggiornato alle 14:28:18

NOTIZIE LOCALI Attualità

Monterchi, via le "ferite" dai torrenti
Cerfone e Padonchia

Interventi da 250mila euro all'indomani dei danni alluvionali del 2019
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Le piogge prolungate e violente. che nel novembre 2019 hanno colpito duro la
provincia aretina, hanno ferito gravemente Cerfone e Padonchia. A Monterchi,
in particolare quattro punti sono apparsi, fin dall’inizio, critici ai tecnici del
Consorzio di Bonifica 2 Alto Valdarno impegnati in un primo sopralluogo
insieme ai colleghi del comune. Al termine della verifica, redatta la mappa
delle criticità causata dagli eventi alluvionali.

“Sul Cerfone, sono stati individuati due dissesti importanti: uno, in località Le
Ville, dove è stata notata la profonda erosione  da risolvere con il ripristino
della sponda e l’inserimento di una protezione al piede per una lunghezza di
200 metri; l’altro, in località Mercatale, lungo i giardini pubblici, dove si erano
creati cedimenti generalizzati e diffusi  da sistemare con la risagomatura della
sponda da completare con posa della  georete di protezione, per non
ostacolare il passaggio dell’acqua, né lo sviluppo delle radici,  ma  
inattaccabile da microrganismi e/o agenti chimici presenti nel terreno e
capace di impedire l'accesso di nutrie e altri animali indesiderati nell’asta
fluviale”, spiega l’ingegner Enrico Righeschi, del settore difesa idrogeologica
e referente di area per la Valtiberina.

E aggiunge: “Altre due criticità si sono manifestate sul Padonchia. Nella
località omonima, lungo la strada che collega i terreni coltivati, si sono
registrati  scoscendimenti   che hanno completamente scalzato e travolto una
precedente opera di ingegneria naturalistica, con necessità di risagomatura e
rimodellamento della sponda e di inserimento di protezioni al piede; poco
oltre, in località Ripoli, è stato individuato uno  scivolamento del terreno,
complicato anche dalla presenza di tane di animali, risolto con  rinforzo
arginale e realizzazione di una scogliera”.

A rendere possibile  il maxi intervento, le risorse messe a disposizione
dall’ordinanza del Capo del Dipartimento della Protezione Civile n. 839 del 12
gennaio 2022.

250 mila euro, la cifra messa a disposizione e interamente impiegata per
rimettere in forma i due corsi d’acqua, sottoposti a un intervento di
manutenzione che ha restituito loro un’idonea efficienza idraulica  e ha
ripristinato i fenomeni franosi/erosivi generati  dai fenomeni alluvionali,
verificatisi negli ultimi decenni e aggravati dall’evento del 2019.

Oggi, il progetto, completato in tempi rapidi,  è pronto per essere inaugurato
dal sindaco Alfredo Romanelli e dalla Presidente del Consorzio Serena
Stefani, che hanno dato appuntamento alla stampa proprio sulle sponde dei
corsi d’acqua per un taglio del nastro che è anche momento di sopralluogo e
di verifica dell’attività realizzata per proteggere il territorio.

“Le opere sono state studiate e realizzate per garantire il funzionamento della
sezione idraulica di deflusso e la sua stabil i tà, cercando anche  di
salvaguardare, dove possibile, anche  le associazioni vegetali naturali che
caratterizzano l’ambiente ripario e le zone di deposito alluvionale adiacente –
spiega la Presidente del Consorzio di Bonifica 2 Alto Valdarno Serena Stefani
-. La manutenzione ordinaria, preziosa per prevenire allagamenti e alluvioni, in
questo caso appariva insufficiente per mettere in sicurezza l’area, dove
insistono abitazioni, infrastrutture e campi coltivati. Per sanare criticità tanto
importanti, conseguenza dei gravi eventi meteorologici che hanno messo a
dura prova tutto il nostro reticolo idrografico, si è perciò reso necessario
ricorrere a un finanziamento straordinario e realizzare interventi strutturali e
l’inserimento di nuove opere, per  difendere in modo   efficace il territorio dagli
assalti continui di una crisi climatica che ci mette di fronte fenomeni spesso
imprevedibili ed eccezionali”, conclude la Presidente ringraziando per la
preziosa collaborazione offerta dal comune di Monterchi e per il tempismo con

 Le 10 notizie più lette negli
ultimi 30 giorni
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La registrazione di caminetti e stufe a
legna è un caos, vanno fermati
controlli e sanzioni

 NOTIZIE LOCALI Comunicati

Li trovi lungo la E45 lungo il tratto tra
Città di Castello-Promano, cosa sono
questi pali neri?
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di San Giustino
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cui lo staff tecnico del Consorzio ha saputo portare a termine l’operazione.

 “Oggi, abbiamo inaugurato quattro interventi strutturali eseguiti dal Consorzio
di Bonifica molto importanti per la sicurezza idraulica del nostro territorio.
L’obiettivo è stato raggiunto grazie alla profonda collaborazione che, nel
tempo, siamo riusciti a instaurare. Insieme ci siamo mossi per affrontare e
risolvere le criticità e per individuare le fonti di finanziamento necessarie alla
realizzazione dei lavori. Le difese di sponda completate di recente  migliorano
la difesa idraulica che, in questi punti, era fortemente compromessa dalle
piene e a causa della presenza di numerosi animali selvatici che avevano
contribuito a minare le sponde. Ringrazio il Consorzio di Bonifica per queste
opere ma anche per  la cura e l’attenzione che pone nella quotidiana attività di
manutenzione ordinaria e prevenzione sul nostro reticolo”, ha commentato il
sindaco Alfredo Romanelli.

 Redazione
© Riproduzione riservata
 24/10/2023 13:53:03

POTREBBERO ANCHE INTERESSARTI:

LOCALI Attual i tà

Le eccellenze storico-
artistico-culturali di Città di
Castello in primo piano oggi
su Rai 1

LOCALI Attual i tà

Città di Castello: entrano nel
vivo le celebrazioni dei 40
anni della Corale Marietta
Alboni

LOCALI Attual i tà

Archeologi a Sestino per i 20
anni del Polo Museale

LOCALI Attual i tà

Rapporto diocesano sulle
povertà in provincia di
Arezzo

LOCALI Attual i tà

Capitale Italiana della
Cultura 2026: Polcri
nominato presidente del
comitato

LOCALI Attual i tà

Renato Cresci, un bibbienese
nella tragedia del Vajont

LOCALI Attual i tà

Montone, rinnovata
l’amicizia tra il borgo e
l’India: la visita del Ministro

LOCALI Attual i tà

Michelangelo Buonarroti
nato con certezza a Caprese?
Un documento contro altre
ipotesi

LOCALI Attual i tà

Trovato un fungo porcino da
2,2 chilogrammi

ULTIMI VIDEO:

 NOTIZIE LOCALI Cronaca

Sansepolcro: scioperano gli studenti
dell'ITE e del liceo "Città di Piero"

 NOTIZIE LOCALI Comunicati

Passi di montagna chiusi, rischio
isolamento per il Casentino

 NOTIZIE LOCALI Economia

Accatastamento caminetti e stufe: "C'è
puzza di bruciato" per Confartigianato
Arezzo
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negli ultimi 30 giorni
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Squalifica di 15 mesi per Simone
Poderini portiere della Monterchiese

 SPORT LOCALE Calcio (Locale)

Terremoto nel Sansepolcro: il
direttore generale Giovanni Guerri
lascia l'incarico

 SPORT LOCALE Calcio (Locale)

Serie D: Sansepolcro sommerso dal
poker di reti del Tau Altopascio

 SPORT LOCALE Calcio (Locale)

Va Sansepolcro: si dimette anche il
presidente Giorgio Lacrimini

 SPORT LOCALE Calcio (Locale)

Eccellenza umbra: il Città di Castello
riparte (1-0) a Tavernelle

 SPORT LOCALE Calcio (Locale)

Serie D: Sansepolcro onorevole, ma
vince 3-1 il Livorno, ora capolista
solitario
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L’Empoli vince 2-0 a Firenze, in gol Caputo e Gyasi
L’Udinese non sa vincere, Piccoli salva il Lecce all’83°
Passi avanti sulla riforma fiscale con due nuovi decreti delegati

Bagnacavallo, la sindaca Proni a 150 giorni
dall'alluvione: «Aspettiamo dal Governo almeno 4
milioni per danni al patrimonio pubblico»

Romagna | 24 Ottobre 2023 CRONACA

In termini di spese di somma urgenza e danni al patrimonio pubblico a quanto ammonta il
conto economico dell’alluvione nel vostro comune?
«I danni al patrimonio immobiliare del nostro comune che abbiamo prudenzialmente
stimato si aggirano attorno ai 4 milioni di euro. Cifra che si riferisce in gran parte alle strade
che sono da rifare e ai fossi da ripulire. Una prima pulizia è stata effettuata dopo la prima
ondata di fango ma sarà necessario procedere per realizzare un lavoro completo e
definitivo».

Quali sono le priorità di intervento?
«Quanto al patrimonio pubblico, come dicevo le infrastrutture stradali e la rete scolante sono
le priorità. Per quanto riguarda i cittadini e le aziende danneggiate dalle alluvioni: ai cittadini
sono arrivate poche migliaia di euro, naturalmente del tutto insufficienti nella maggior parte
dei casi rispetto ai danni subiti, alle aziende ancora nulla. Ci sono poi altre questioni rilevanti,
tra cui la rimozione dei detriti scaricati dal fiume: massi, fanghi, alberi e, non ultima, la
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verifica circa il ponte della ferrovia sul Lamone a Boncellino».

Il tessuto imprenditoriale in quale misura è danneggiato?
«Le due alluvioni, come noto, hanno travolto l’intero comparto artigianale del nostro
capoluogo e gran parte di quello agricolo. I danni sono ingenti, qualcuno è ripartito
sfruttando risorse proprie, altri – comprensibilmente – faticano di più. Da qui l’esigenza di
intervenire con quelli che la presidente Meloni ha chiamato “rimborsi al cento per cento”. I
danni subiti sono enormi ed è necessario che le risorse per garantire un futuro alla nostra
economia arrivino in misura congrua e in tempi rapidi».

Qual è l’umore dei cittadini?
«La risposta dei cittadini di Bagnacavallo è stata straordinaria, non saprei come definirla
altrimenti. La solidarietà dimostrata e l’impegno da parte di tutti, dalle istituzioni alle aziende
ai privati, sono stati enormi. Come amministrazione abbiamo più volte incontrato le persone,
anche attraverso un camper mobile allestito per l’occasione per comprendere ancora meglio
esigenze e necessità. Naturalmente c’è ansia e in certi casi anche rabbia. Il colpo subìto è
stato infatti senza precedenti e ora, dopo i primi ristori, le preoccupazioni maggiori sono per
le risorse che tardano ad arrivare e sono vitali per la ripartenza».

Che giudizio date al supporto del Governo in questa calamità?
«Mentre con le istituzioni e gli enti locali, a cominciare dalla Regione e dalla Provincia, così
come con Hera e il Consorzio di Bonifica della Romagna Occidentale c’è stata grande
sinergia sin dall’inizio e sono state portate e termine in tempi brevi moltissime opere di
ripristino, anche con grande anticipo di risorse da parte nostra, da parte del Governo centrale
ci saremmo aspettati maggior decisione nell’affrontare questa grande calamità e tempi
decisamente più rapidi. Noi come Comune abbiamo già programmato gli interventi più
importanti da eseguire entro la fine dell’anno: fino a oggi ci sono stati riconosciuti
unicamente gli importi per le somme urgenze, ma siamo in attesa degli stanziamenti per i
danni al patrimonio immobiliare che, come anticipavo, sono di circa 4 milioni di euro. Il
nostro spirito di collaborazione con la struttura commissariale e il governo centrale non è
mai venuto a mancare. I cittadini e le nostre aziende, però, non possono più aspettare».
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Francesco Vincenzi (Anbi) è il nuovo
presidente dell’assemblea EUWMA

 2' di lettura  Vivere Senigallia

23/10/2023 - ROMA -  Si è tenuta

o g g i ,  n e l l a  s e d e  r o m a n a

di ANBI (Associazione Nazionale

Consorzi di gestione e tutela del

t e r r i t o r i o  e  a c q u e  i r r i g u e ) ,

l'assemblea EUWMA (European

Union of Water Management

Associations) cui hanno aderito

le organizzazioni pubbliche, locali e regionali di gestione dell'acqua di dieci Stati,

membri dell'Unione Europea: Belgio, Italia, Ungheria, Germania, Francia, Spagna,

Portogallo, Regno Unito, Romania e Paesi Bassi. 

Nell'occasione, il presidente di ANBI, Francesco Vincenzi, ha assunto la presidenza di

turno europea. Una presidenza affidata nell'anno appena trascorso al Belgio con Sam

Coulier: il belga è intervenuto spiegando come il tema della loro presidenza abbia

interessato la 'salinizzazione' delle acque, problematica molto diffusa non solo nel

loro territorio. GLI OBIETTIVI DELLA NUOVA PRESIDENZA ITALIANA DI EUWMA

Vincenzi durante l'incontro ha illustrato gli obiettivi prioritari della nuova presidenza

italiana EUWMA, che durerà come stabilito dalla turnazione, un anno. "Gestione del

territorio e salvaguardia dell'ambiente oggi sono spesso messe in contrapposizione-

ha  sp iegato  i l  p res idente  V incenz i -  S i  par la  d i  ant rop izzaz ione contro

rinaturalizzazione eppure il discorso è decisamente complesso". Per fare un esempio:

"Il 30 percento dei territori di pianura italiani esistono solo perché ci sono oltre 800

idrovore che lo tengono asciutto: sono terreni sotto il livello del mare. Circa 600 sono le

idrovore a nord est, se venisse sospeso il loro lavoro sparirebbe la costa da Ravenna

fino a Trieste. Il giacimento turistico italiano è un giacimento artificiale e così anche,

per esempio, buona parte della Pianura Padana". La domanda che l'Italia mette al

centro di questa presidenza è dunque: "Abbiamo bisogno di un salto indietro o di un

grande balzo in avanti?". Una sfida culturale da affrontare con i 9 Paesi coinvolti che

punta l'attenzione su: infrastrutture che consentano la gestione della carenza idrica e

della siccità negli schemi di irrigazione/riuso dell'acqua; infrastrutture idriche ed

energetiche come i pannelli solari REC sospesi da cavi sopra i canali. "Con questi

pannelli solari- spiegano nella sede ANBI- stiamo risparmiando 73 milioni di litri

d'acqua che vengono convogliati alle aziende agricole locali, generando 8,4 milioni di

KW di energia all'anno dal 2017". "La scarsità idrica si ripercuote sulla produzione

alimentare- prosegue Vincenzi- la scarsità di cibo sta dunque aumentando l'inflazione

di circa 5 punti. Questa problematica riguarda la carenza di infrastrutture di cui stanno

pagando le conseguenze i cittadini. Prevenire costa 7 volte meno dell'emergenza.

Sappiamo però che la velocità dei finanziamenti è ben diversa rispetto alla velocità dei
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cambiamenti climatici. Un'emergenza che sta riguardando tutta l'Europa e tutto il

mondo".
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Agricoltura: per il 2024 da Regione 10
mln per manutenzione e bonifica
Nel suo intervento l'assessore Beduschi ha ricordato che i Consorzi di bonifica sono parte attiva
e propositiva del Tavolo regionale per la risorsa idrica, coordinato dall'assessore Massimo
Sertori, che proprio coinvolgendo tutti gli attori chiamati ad occuparsi di gestione delle acque, è
stato fondamentale per affrontare situazioni difficili e proprio per questo è diventato uno
strumento periodico e non solo emergenziale.

L'assessore regionale all'Agricoltura, Sovranità alimentare e Foreste Alessandro Beduschi ha partecipato,

lunedì 23 Ottobre,  ai lavori del convegno 'Irrigazione: una risorsa per l'agricoltura, il territorio e

l'ambiente della Lombarda', organizzato da ANBI Lombardia - Associazione nazionale dei consorzi di

bonifica.

"Regione Lombardia - spiega l'assessore Beduschi - metterà a disposizione anche per il 2024 importanti

risorse del Programma di Sviluppo rurale, stanziando circa dieci milioni di euro per interventi dedicati

alle strutture irrigue e di bonifica, che hanno bisogno non solo di continua manutenzione ma anche di

modernizzazione, oltre che di sviluppo delle infrastrutture extra aziendali di irrigazione".

"Mai come in questi anni - prosegue l'assessore Beduschi - i Consorzi di Bonifica lombardi hanno

dimostrato il loro insostituibile ruolo nel gestire gli oltre 28.000 chilometri di canali con cui hanno

Milano, 23 ottobre 2023   |  LOMBARDIA

23 ottobre 2023
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saputo far fronte prima alla straordinaria siccità del 2022 e poi gli eventi metereologici estremi della

scorsa estate. I l  loro ruolo è come sempre doppio e prezioso, perché oltre ad assicurare

l'approvvigionamento di acqua per la nostra agricoltura sono un vero e proprio presidio di difesa

idraulica per i nostri territori".

Nel suo intervento l'assessore Beduschi ha ricordato che i Consorzi di bonifica sono parte attiva e

propositiva del Tavolo regionale per la risorsa idrica, coordinato dall'assessore Massimo Sertori, che

proprio coinvolgendo tutti gli attori chiamati ad occuparsi di gestione delle acque, è stato fondamentale

per affrontare situazioni difficili e proprio per questo è diventato uno strumento periodico e non solo

emergenziale.

"Inoltre - conclude Beduschi - i Consorzi rivestono un ruolo sempre più centrale anche nella

valorizzazione del territorio e dell'ambiente, curando progetti di recupero del reticolo idrico minore, per

migliorare la qualità delle acque e per valorizzazione del paesaggio e della biodiversità".
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Settore idrico: opere prioritarie per
evitare il rischio siccità
La Giunta ha, infatti, approvato la proposta dell'assessore agli Enti locali, Montagna, Risorse
energetiche e Utilizzo risorsa idrica, Massimo Sertori, di concerto con i colleghi Alessandro
Beduschi (Agricoltura, Sovranità alimentare e Foreste) e Gianluca Comazzi (Territorio e Sistemi
verdi).

Via libera, da parte della Giunta di Regione Lombardia, alla definizione degli interventi prioritari per

l'anno 2023 da inserire nel Piano nazionale di interventi infrastrutturali e per la sicurezza del settore

idrico (PNIISSI).

La Giunta ha, infatti, approvato la proposta dell'assessore agli Enti locali, Montagna, Risorse energetiche

e Utilizzo risorsa idrica, Massimo Sertori, di concerto con i colleghi Alessandro Beduschi (Agricoltura,

Sovranità alimentare e Foreste) e Gianluca Comazzi (Territorio e Sistemi verdi).

"Si tratta di un quadro di interventi - sottolinea l'assessore Sertori - predisposto in condivisione con ANBI

Lombardia che mira a valorizzare le risorse idriche della nostra regione, a garantire la sicurezza e ridurre

l'impatto ambientale nella gestione degli invasi e, non ultimo, al miglioramento della resilienza

dell'agroecosistema irriguo tramite bonifica e irrigazione".

Milano, 23 ottobre 2023   |  LOMBARDIA

23 ottobre 2023
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"Va aggiunto - prosegue Sertori - che, con questo atto, Regione Lombardia si pone nelle condizioni

migliori per ottenere le risorse attraverso gli stanziamenti che saranno resi disponibili dal Ministero delle

Infrastrutture e Trasporti" nel Piano nazionale di interventi infrastrutturali e per la sicurezza del settore

idrico (PNIISSI).

Si tratta di una decisione che ha un impatto sull'intero territorio regionale ma che, in particolare,

coinvolge i gestori della regolazione dei laghi di Idro (AIPo) e Iseo (Consorzio dell'Oglio) nonché i

Consorzi di bonifica e irrigazione operanti nell'intero territorio della Lombardia.

"Regione Lombardia - conclude Sertori - mira a realizzare quegli interventi infrastrutturali utili

all'incremento dello stoccaggio della risorsa irrigua e all'ottimizzazione dell'uso e della distribuzione

irrigua per non correre i rischi delle due ultime annate. Siamo confidenti che il Governo troverà le

risorse adeguate alla copertura delle proposte progettuali presentate".

"Interventi concreti - aggiunge l'assessore regionale al Territorio e Sistemi verdi, Gianluca Comazzi - che

aiuteranno Regione Lombardia a fronteggiare possibili future situazioni di crisi idrica. Una decisione che

avrà certamente risvolti positivi su tutto il territorio regionale".
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Home   Lombardia   Regione Lombardia, settore Idrico: scelte le opere prioritarie per evitare rischio siccità

Regione Lombardia, settore
Idrico: scelte le opere prioritarie
per evitare rischio siccità

    

Regione Lombardia, settore Idrico: scelte le opere prioritarie per evitare rischio
siccità

Milano – Via libera, da parte della Giunta di Regione Lombardia, alla definizione degli
interventi prioritari per l’anno 2023 da inserire nel Piano nazionale di interventi
infrastrutturali e per la sicurezza del settore idrico (PNIISSI). La Giunta ha, infatti,
approvato la proposta dell’assessore agli Enti locali, Montagna, Risorse energetiche
e Utilizzo risorsa idrica, Massimo Sertori, di concerto con i colleghi Alessandro
Beduschi (Agricoltura, Sovranità alimentare e Foreste) e Gianluca Comazzi (Territorio

23/10/2023
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Articolo precedente

585 sponsor a Milano per la tutela
del verde pubblico

e Sistemi verdi). “Si tratta di un quadro di interventi – sottolinea l’assessore Sertori –
predisposto in condivisione con ANBI Lombardia che mira a valorizzare le risorse
idriche della nostra regione, a garantire la sicurezza e ridurre l’impatto ambientale
nella gestione degli invasi e, non ultimo, al miglioramento della resilienza
dell’agroecosistema irriguo tramite bonifica e irrigazione”. “Va aggiunto – prosegue
Sertori – che, con questo atto, Regione Lombardia si pone nelle condizioni migliori
per ottenere le risorse attraverso gli stanziamenti che saranno resi disponibili dal
Ministero delle Infrastrutture e Trasporti” nel Piano nazionale di interventi
infrastrutturali e per la sicurezza del settore idrico (PNIISSI). Si tratta di una
decisione che ha un impatto sull’intero territorio regionale ma che, in particolare,
coinvolge i gestori della regolazione dei laghi di Idro (AIPo) e Iseo (Consorzio
dell’Oglio) nonché i Consorzi di bonifica e irrigazione operanti nell’intero territorio
della Lombardia. “Regione Lombardia – conclude Sertori – mira a realizzare quegli
interventi infrastrutturali utili all’incremento dello stoccaggio della risorsa irrigua e
all’ottimizzazione dell’uso e della distribuzione irrigua per non correre i rischi delle
due ultime annate. Siamo confidenti che il Governo troverà le risorse adeguate alla
copertura delle proposte progettuali presentate”. “Interventi concreti – aggiunge
l’assessore regionale al Territorio e Sistemi verdi, Gianluca Comazzi – che aiuteranno
Regione Lombardia a fronteggiare possibili future situazioni di crisi idrica. Una
decisione che avrà certamente risvolti positivi su tutto il territorio regionale”.
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Tweet  

Lombardia: 10 milioni per
manutenzione strutture irrigue e
bonifiche
23 Ottobre 2023 - 05:40PM 

MF Dow Jones (Italiano)

(Il Sole 24 Ore Radiocor Plus) - Roma, 23 ott - "La Regione Lombardia metterà a

disposizione anche per il 2024 importanti risorse del Programma di sviluppo

rurale, stanziando circa 10 milioni di euro per interventi dedicati alle strutture

irrigue e di bonifica, che hanno bisogno non solo di continua manutenzione ma

anche di modernizzazione, oltre che di sviluppo delle infrastrutture extra aziendali

di irrigazione". Lo ha detto l'assessore regionale all'Agricoltura della Lombardia,

Alessandro Beduschi, intervenendo oggi al convegno "Irrigazione: una risorsa per

l'agricoltura, il territorio e l'ambiente della Lombarda", organizzato da Anbi

Lombardia - Associazione nazionale dei consorzi di bonifica. "Mai come in questi

anni - ha sottolineato Beduschi - i Consorzi di bonifica lombardi hanno dimostrato

il loro insostituibile ruolo nel gestire gli oltre 28mila chilometri di canali con cui

hanno saputo far fronte prima alla straordinaria siccità del 2022 e poi gli eventi

metereologici estremi della scorsa estate. Il loro ruolo è doppio e prezioso, perché

oltre ad assicurare l'approvvigionamento di acqua per la nostra agricoltura sono

un proprio presidio di difesa idraulica per i territori".

com-arl
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(END) Dow Jones Newswires
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(mi-lorenteggio.com) Milano, 23 ottobre 2023 – L’assessore regionale all’Agricoltura,

Sovranità alimentare e Foreste Alessandro Beduschi ha partecipato oggi ai lavori del

convegno ‘Irrigazione: una risorsa per l’agricoltura, il territorio e l’ambiente della

Lombarda’, organizzato da ANBI Lombardia – Associazione nazionale dei consorzi di

bonifica.

“Regione Lombardia – spiega l’assessore Beduschi – metterà a disposizione anche per il

2024 importanti risorse del Programma di Sviluppo rurale, stanziando circa dieci milioni di

euro per interventi dedicati alle strutture irrigue e di bonifica, che hanno bisogno non solo

di continua manutenzione ma anche di modernizzazione, oltre che di sviluppo delle

infrastrutture extra aziendali di irrigazione”.

“Mai come in questi anni – prosegue l’assessore Beduschi – i Consorzi di Bonifica lombardi

hanno dimostrato il loro insostituibile ruolo nel gestire gli oltre 28.000 chilometri di canali

con cui hanno saputo far fronte prima alla straordinaria siccità del 2022 e poi gli eventi

metereologici estremi della scorsa estate. Il loro ruolo è come sempre doppio e prezioso,

perché oltre ad assicurare l’approvvigionamento di acqua per la nostra agricoltura sono un

vero e proprio presidio di difesa idraulica per i nostri territori”.

Nel suo intervento l’assessore Beduschi ha ricordato che i Consorzi di bonifica sono parte

attiva e propositiva del Tavolo regionale per la risorsa idrica, coordinato dall’assessore

Massimo Sertori, che proprio coinvolgendo tutti gli attori chiamati ad occuparsi di

gestione delle acque, è stato fondamentale per affrontare situazioni difficili e proprio per

questo è diventato uno strumento periodico e non solo emergenziale.

“Inoltre – conclude Beduschi – i Consorzi rivestono un ruolo sempre più centrale anche

nella valorizzazione del territorio e dell’ambiente, curando progetti di recupero del reticolo

idrico minore, per migliorare la qualità delle acque e per valorizzazione del paesaggio e

della biodiversità”.
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Home  Ambiente

AMBIENTE LOMBARDIA MILANO

SETTORE IDRICO, ASSESSORE
SERTORI: REGIONE HA SCELTO LE
OPERE PRIORITARIE PER EVITARE IL
RISCHIO ‘SICCITÀ’
23 Ottobre 2023 - 16:10

 0

Facebook Twitter Pinterest WhatsApp Stampa

ASSESSORE COMAZZI: ATTENZIONE CONCRETA A
TUTTO IL TERRITORIO

(mi-lorenteggio.com) Milano, 23 ottobre 2023 – Via libera, da parte della Giunta di Regione

Lombardia, alla definizione degli interventi prioritari per l’anno 2023 da inserire nel Piano

nazionale di interventi infrastrutturali e per la sicurezza del settore idrico (PNIISSI).

La Giunta ha, infatti, approvato la proposta dell’assessore agli Enti locali, Montagna,

Risorse energetiche e Utilizzo risorsa idrica, Massimo Sertori, di concerto con i colleghi

Alessandro Beduschi (Agricoltura, Sovranità alimentare e Foreste) e Gianluca Comazzi

(Territorio e Sistemi verdi).

“Si tratta di un quadro di interventi – sottolinea l’assessore Sertori – predisposto in

condivisione con ANBI Lombardia che mira a valorizzare le risorse idriche della nostra
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regione, a garantire la sicurezza e ridurre l’impatto ambientale nella gestione degli invasi e,

non ultimo, al miglioramento della resilienza dell’agroecosistema irriguo tramite bonifica e

irrigazione”.

“Va aggiunto – prosegue Sertori – che, con questo atto, Regione Lombardia si pone nelle

condizioni migliori per ottenere le risorse attraverso gli stanziamenti che saranno resi

disponibili dal Ministero delle Infrastrutture e Trasporti” nel Piano nazionale di interventi

infrastrutturali e per la sicurezza del settore idrico (PNIISSI).

Si tratta di una decisione che ha un impatto sull’intero territorio regionale ma che, in

particolare, coinvolge i gestori della regolazione dei laghi di Idro (AIPo) e Iseo (Consorzio

dell’Oglio) nonché i Consorzi di bonifica e irrigazione operanti nell’intero territorio della

Lombardia.

“Regione Lombardia – conclude Sertori – mira a realizzare quegli interventi infrastrutturali

utili all’incremento dello stoccaggio della risorsa irrigua e all’ottimizzazione dell’uso e della

distribuzione irrigua per non correre i rischi delle due ultime annate. Siamo confidenti che

il Governo troverà le risorse adeguate alla copertura delle proposte progettuali

presentate”.

ASSESSORE COMAZZI: INTERVENTI UTILI PRE PREVENIRE POSSIBILI CRISI – “Interventi

concreti – aggiunge l’assessore regionale al Territorio e Sistemi verdi, Gianluca Comazzi –

che aiuteranno Regione Lombardia a fronteggiare possibili future situazioni di crisi idrica.

Una decisione che avrà certamente risvolti positivi su tutto il territorio regionale”.
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Attualità

INTERVENTI CONCRETI

Regione Lombardia approva
interventi prioritari per la
sicurezza idrica
Più invasi e migliore rete di distribuzione.

ATTUALITÀ  Aggiornamento: 23 Ottobre 2023 17:04













Via libera, da parte della Giunta di Regione Lombardia, alla

definizione degli interventi prioritari per l’anno 2023 da

inserire nel Piano nazionale di interventi infrastrutturali e

per la sicurezza del settore idrico (PNIISSI).

La Giunta ha, infatti, approvato la proposta dell’assessore

agli Enti locali, Montagna, Risorse energetiche e Utilizzo

risorsa idrica, Massimo Sertori, di concerto con i colleghi

Alessandro Beduschi (Agricoltura, Sovranità alimentare e

Foreste) e Gianluca Comazzi (Territorio e Sistemi verdi).

Valorizzare le risorse idriche

“Si tratta di un quadro di interventi – sottolinea

l’assessore Sertori – predisposto in condivisione

Cronaca ContattiLocalità


Canali tematici


Iniziative


Rubriche


Tempo libero


Multimedia




1 / 2

PRIMALAVALTELLINA.IT(WEB)
Pagina

Foglio

23-10-2023

www.ecostampa.it

Consorzi di Bonifica - web

0
4
5
6
8
0

Pag. 72



con ANBI Lombardia che mira a valorizzare le

risorse idriche della nostra regione, a garantire la

sicurezza e ridurre l’impatto ambientale nella

gestione degli invasi e, non ultimo, al

miglioramento della resilienza

dell’agroecosistema irriguo tramite bonifica e

irrigazione”.

“Va aggiunto – prosegue Sertori – che, con

questo atto, Regione Lombardia si pone nelle

condizioni migliori per ottenere le risorse

attraverso gli stanziamenti che saranno resi

disponibili dal Ministero delle Infrastrutture e

Trasporti” nel Piano nazionale di interventi

infrastrutturali e per la sicurezza del settore

idrico (PNIISSI).

Si tratta di una decisione che ha un impatto sull’intero

territorio regionale ma che, in particolare, coinvolge i

gestori della regolazione dei laghi di Idro (AIPo) e Iseo

(Consorzio dell’Oglio) nonché i Consorzi di bonifica e

irrigazione operanti nell’intero territorio della Lombardia.

“Regione Lombardia – conclude Sertori – mira a

realizzare quegli interventi infrastrutturali utili

all’incremento dello stoccaggio della risorsa

irrigua e all’ottimizzazione dell’uso e della

distribuzione irrigua per non correre i rischi delle

due ultime annate. Siamo confidenti che il

Governo troverà le risorse adeguate alla

copertura delle proposte progettuali presentate”.

Interventi concreti

 “Interventi concreti – aggiunge l’assessore

regionale al Territorio e Sistemi verdi, Gianluca

Comazzi – che aiuteranno Regione Lombardia a

fronteggiare possibili future situazioni di crisi

idrica. Una decisione che avrà certamente risvolti

positivi su tutto il territorio regionale”.
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CERCA

I nostri video

Agricoltura: per il 2024 da Regione 10
mln per manutenzione e bonifica
Nel suo intervento l'assessore Beduschi ha ricordato che i Consorzi di bonifica sono parte attiva
e propositiva del Tavolo regionale per la risorsa idrica, coordinato dall'assessore Massimo
Sertori, che proprio coinvolgendo tutti gli attori chiamati ad occuparsi di gestione delle acque, è
stato fondamentale per affrontare situazioni difficili e proprio per questo è diventato uno
strumento periodico e non solo emergenziale.

L'assessore regionale all'Agricoltura, Sovranità alimentare e Foreste Alessandro Beduschi ha partecipato,

lunedì 23 Ottobre,  ai lavori del convegno 'Irrigazione: una risorsa per l'agricoltura, il territorio e

l'ambiente della Lombarda', organizzato da ANBI Lombardia - Associazione nazionale dei consorzi di

bonifica.

"Regione Lombardia - spiega l'assessore Beduschi - metterà a disposizione anche per il 2024 importanti

risorse del Programma di Sviluppo rurale, stanziando circa dieci milioni di euro per interventi dedicati

alle strutture irrigue e di bonifica, che hanno bisogno non solo di continua manutenzione ma anche di

modernizzazione, oltre che di sviluppo delle infrastrutture extra aziendali di irrigazione".

"Mai come in questi anni - prosegue l'assessore Beduschi - i Consorzi di Bonifica lombardi hanno

dimostrato il loro insostituibile ruolo nel gestire gli oltre 28.000 chilometri di canali con cui hanno

saputo far fronte prima alla straordinaria siccità del 2022 e poi gli eventi metereologici estremi della

scorsa estate. I l  loro ruolo è come sempre doppio e prezioso, perché oltre ad assicurare

Milano, 23 ottobre 2023   |  LOMBARDIA

23 ottobre 2023

Giovanni da Capestrano
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ULTIMI ARTICOLI

Senza Dio non c'è pace

TUTTI I VIDEO
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LOMBARDIA

Turismo: i  cuochi ambasciatori
della buona cucina lombarda

Ritrovaci su Facebook

Resegone…
9501 follower

Segui la Pagina

l'approvvigionamento di acqua per la nostra agricoltura sono un vero e proprio presidio di difesa

idraulica per i nostri territori".

Nel suo intervento l'assessore Beduschi ha ricordato che i Consorzi di bonifica sono parte attiva e

propositiva del Tavolo regionale per la risorsa idrica, coordinato dall'assessore Massimo Sertori, che

proprio coinvolgendo tutti gli attori chiamati ad occuparsi di gestione delle acque, è stato fondamentale

per affrontare situazioni difficili e proprio per questo è diventato uno strumento periodico e non solo

emergenziale.

"Inoltre - conclude Beduschi - i Consorzi rivestono un ruolo sempre più centrale anche nella

valorizzazione del territorio e dell'ambiente, curando progetti di recupero del reticolo idrico minore, per

migliorare la qualità delle acque e per valorizzazione del paesaggio e della biodiversità".
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CERCA

I nostri video

Settore idrico: opere prioritarie per
evitare il rischio siccità
La Giunta ha, infatti, approvato la proposta dell'assessore agli Enti locali, Montagna, Risorse
energetiche e Utilizzo risorsa idrica, Massimo Sertori, di concerto con i colleghi Alessandro
Beduschi (Agricoltura, Sovranità alimentare e Foreste) e Gianluca Comazzi (Territorio e Sistemi
verdi).

Via libera, da parte della Giunta di Regione Lombardia, alla definizione degli interventi prioritari per

l'anno 2023 da inserire nel Piano nazionale di interventi infrastrutturali e per la sicurezza del settore

idrico (PNIISSI).

La Giunta ha, infatti, approvato la proposta dell'assessore agli Enti locali, Montagna, Risorse energetiche

e Utilizzo risorsa idrica, Massimo Sertori, di concerto con i colleghi Alessandro Beduschi (Agricoltura,

Sovranità alimentare e Foreste) e Gianluca Comazzi (Territorio e Sistemi verdi).

"Si tratta di un quadro di interventi - sottolinea l'assessore Sertori - predisposto in condivisione con ANBI

Lombardia che mira a valorizzare le risorse idriche della nostra regione, a garantire la sicurezza e ridurre

l'impatto ambientale nella gestione degli invasi e, non ultimo, al miglioramento della resilienza

dell'agroecosistema irriguo tramite bonifica e irrigazione".

"Va aggiunto - prosegue Sertori - che, con questo atto, Regione Lombardia si pone nelle condizioni

migliori per ottenere le risorse attraverso gli stanziamenti che saranno resi disponibili dal Ministero delle

Milano, 23 ottobre 2023   |  LOMBARDIA

23 ottobre 2023

Giovanni da Capestrano
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ULTIMI ARTICOLI

Senza Dio non c'è pace

TUTTI I VIDEO

Articoli più letti
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OPINIONI

Editoriale - Attacco alla
proprietà privata

CRONACA

A Bellano boom di raccolta
differenziata dei  r i f iut i

LOMBARDIA

Turismo: i  cuochi ambasciatori
della buona cucina lombarda

Ritrovaci su Facebook

Resegone…
9501 follower

Segui la Pagina

Infrastrutture e Trasporti" nel Piano nazionale di interventi infrastrutturali e per la sicurezza del settore

idrico (PNIISSI).

Si tratta di una decisione che ha un impatto sull'intero territorio regionale ma che, in particolare,

coinvolge i gestori della regolazione dei laghi di Idro (AIPo) e Iseo (Consorzio dell'Oglio) nonché i

Consorzi di bonifica e irrigazione operanti nell'intero territorio della Lombardia.

"Regione Lombardia - conclude Sertori - mira a realizzare quegli interventi infrastrutturali utili

all'incremento dello stoccaggio della risorsa irrigua e all'ottimizzazione dell'uso e della distribuzione

irrigua per non correre i rischi delle due ultime annate. Siamo confidenti che il Governo troverà le

risorse adeguate alla copertura delle proposte progettuali presentate".

"Interventi concreti - aggiunge l'assessore regionale al Territorio e Sistemi verdi, Gianluca Comazzi - che

aiuteranno Regione Lombardia a fronteggiare possibili future situazioni di crisi idrica. Una decisione che

avrà certamente risvolti positivi su tutto il territorio regionale".

 Elenco progetti
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CERCA

I nostri video

Agricoltura: per il 2024 da Regione 10
mln per manutenzione e bonifica
Nel suo intervento l'assessore Beduschi ha ricordato che i Consorzi di bonifica sono parte attiva
e propositiva del Tavolo regionale per la risorsa idrica, coordinato dall'assessore Massimo
Sertori, che proprio coinvolgendo tutti gli attori chiamati ad occuparsi di gestione delle acque, è
stato fondamentale per affrontare situazioni difficili e proprio per questo è diventato uno
strumento periodico e non solo emergenziale.

L'assessore regionale all'Agricoltura, Sovranità alimentare e Foreste Alessandro Beduschi ha partecipato,

lunedì 23 Ottobre,  ai lavori del convegno 'Irrigazione: una risorsa per l'agricoltura, il territorio e

l'ambiente della Lombarda', organizzato da ANBI Lombardia - Associazione nazionale dei consorzi di

bonifica.

"Regione Lombardia - spiega l'assessore Beduschi - metterà a disposizione anche per il 2024 importanti

risorse del Programma di Sviluppo rurale, stanziando circa dieci milioni di euro per interventi dedicati

alle strutture irrigue e di bonifica, che hanno bisogno non solo di continua manutenzione ma anche di

modernizzazione, oltre che di sviluppo delle infrastrutture extra aziendali di irrigazione".

"Mai come in questi anni - prosegue l'assessore Beduschi - i Consorzi di Bonifica lombardi hanno

dimostrato il loro insostituibile ruolo nel gestire gli oltre 28.000 chilometri di canali con cui hanno

saputo far fronte prima alla straordinaria siccità del 2022 e poi gli eventi metereologici estremi della

scorsa estate. I l  loro ruolo è come sempre doppio e prezioso, perché oltre ad assicurare
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ULTIMI ARTICOLI

Senza Dio non c'è pace

TUTTI I VIDEO

Articoli più letti
LOMBARDIA

Lombardia: premio alla memoria
a Si lvio Berlusconi

POLITICA

Assolombarda incontra i l
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Ministr i

OPINIONI

Per la decrescita fel ice si  parte
da conto corrente e casa

CRONACA

Sondrio: intervento edil izio in
via Carducci

Appuntamenti

l'approvvigionamento di acqua per la nostra agricoltura sono un vero e proprio presidio di difesa

idraulica per i nostri territori".

Nel suo intervento l'assessore Beduschi ha ricordato che i Consorzi di bonifica sono parte attiva e

propositiva del Tavolo regionale per la risorsa idrica, coordinato dall'assessore Massimo Sertori, che

proprio coinvolgendo tutti gli attori chiamati ad occuparsi di gestione delle acque, è stato fondamentale

per affrontare situazioni difficili e proprio per questo è diventato uno strumento periodico e non solo

emergenziale.

"Inoltre - conclude Beduschi - i Consorzi rivestono un ruolo sempre più centrale anche nella

valorizzazione del territorio e dell'ambiente, curando progetti di recupero del reticolo idrico minore, per

migliorare la qualità delle acque e per valorizzazione del paesaggio e della biodiversità".
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CERCA

I nostri video

Settore idrico: opere
prioritarie per evitare il
rischio siccità
La Giunta ha, infatti, approvato la proposta dell'assessore agli Enti
locali, Montagna, Risorse energetiche e Utilizzo risorsa idrica, Massimo
Sertori, di concerto con i colleghi Alessandro Beduschi (Agricoltura,
Sovranità alimentare e Foreste) e Gianluca Comazzi (Territorio e
Sistemi verdi).

Via libera, da parte della Giunta di Regione Lombardia, alla definizione degli

interventi prioritari per l'anno 2023 da inserire nel Piano nazionale di

interventi infrastrutturali e per la sicurezza del settore idrico (PNIISSI).

La Giunta ha, infatti, approvato la proposta dell'assessore agli Enti locali,

Montagna, Risorse energetiche e Utilizzo risorsa idrica, Massimo Sertori, di

concerto con i colleghi Alessandro Beduschi (Agricoltura, Sovranità

alimentare e Foreste) e Gianluca Comazzi (Territorio e Sistemi verdi).

"Si tratta di un quadro di interventi - sottolinea l'assessore Sertori -

predisposto in condivisione con ANBI Lombardia che mira a valorizzare le

risorse idriche della nostra regione, a garantire la sicurezza e ridurre

l ' impatto ambientale nella gestione degli  invasi e, non ultimo, al
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ULTIMI ARTICOLI

Senza Dio non c'è pace

TUTTI I VIDEO

Articoli più letti
LOMBARDIA

Lombardia: premio alla memoria
a Si lvio Berlusconi

POLITICA

Assolombarda incontra i l
Vicepresidente del Consigl io dei
Ministr i

OPINIONI

Per la decrescita fel ice si  parte
da conto corrente e casa

CRONACA

Sondrio: intervento edil izio in
via Carducci

Appuntamenti

miglioramento della resilienza dell'agroecosistema irriguo tramite bonifica e

irrigazione".

"Va aggiunto - prosegue Sertori - che, con questo atto, Regione Lombardia si

pone nelle condizioni migliori per ottenere le risorse attraverso gli

stanziamenti che saranno resi disponibili dal Ministero delle Infrastrutture e

Trasporti" nel Piano nazionale di interventi infrastrutturali e per la sicurezza

del settore idrico (PNIISSI).

Si tratta di una decisione che ha un impatto sull'intero territorio regionale ma

che, in particolare, coinvolge i gestori della regolazione dei laghi di Idro

(AIPo) e Iseo (Consorzio dell'Oglio) nonché i Consorzi di bonifica e irrigazione

operanti nell'intero territorio della Lombardia.

"Regione Lombardia - conclude Sertori - mira a realizzare quegli interventi

infrastrutturali utili all'incremento dello stoccaggio della risorsa irrigua e

all'ottimizzazione dell'uso e della distribuzione irrigua per non correre i rischi

delle due ultime annate. Siamo confidenti che il Governo troverà le risorse

adeguate alla copertura delle proposte progettuali presentate".

"Interventi concreti - aggiunge l'assessore regionale al Territorio e Sistemi

verdi, Gianluca Comazzi - che aiuteranno Regione Lombardia a fronteggiare

possibili future situazioni di crisi idrica. Una decisione che avrà certamente

risvolti positivi su tutto il territorio regionale".

 Elenco progetti
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Lunedi 23 Ottobre 2023 Inviateci le vostre segnalazioni Iscriviti alla newsletter
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2024, da Regione 10 milioni per
strutture irrigue e di boni ca
23 ottobre 2023  DALLA LOMBARDIA

Consorzi sono fondamentali, hanno il nostro sostegno

L’assessore regionale all’Agricoltura, Sovranità alimentare e Foreste, Alessandro

Beduschi, ha partecipato, lunedì 23 ottobre, ai lavori del convegno ‘Irrigazione: una

risorsa per l’agricoltura, il territorio e l’ambiente della Lombarda‘, organizzato da

ANBI Lombardia – Associazione nazionale dei Consorzi di boni ca.

Fondi dalla Lombardia per strutture irrigue e di
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“Regione Lombardia – spiega l’assessore Beduschi – metterà a disposizione anche

per il 2024 importanti risorse del Programma di sviluppo rurale, stanziando circa

dieci milioni di euro per interventi dedicati alle strutture irrigue e di boni ca, che

hanno bisogno non solo di continua manutenzione ma anche di modernizzazione,

oltre che di sviluppo delle infrastrutture extra aziendali di irrigazione”.

Oltre 28.000 chilometri di canali

“Mai come in questi anni – prosegue – i Consorzi di boni ca lombardi hanno

dimostrato un insostituibile ruolo nel gestire gli oltre 28.000 chilometri di canali.

Una rete con cui hanno saputo far fronte prima alla straordinaria siccità del 2022. E

che poi ha avuto parte importante negli eventi metereologici estremi della scorsa

estate. Il loro ruolo è come sempre doppio e prezioso. Questo perché oltre ad

assicurare l’approvvigionamento di acqua per la nostra agricoltura sono un vero e

proprio presidio di difesa idraulica per i nostri territori”.

Nel suo intervento l’assessore Beduschi ha ricordato che i Consorzi di boni ca

sono parte attiva e propositiva del Tavolo regionale per la risorsa idrica, coordinato

dall’assessore Massimo Sertori, che proprio coinvolgendo tutti gli attori chiamati a

occuparsi di gestione delle acque, è stato fondamentale per affrontare situazioni

dif cili e proprio per questo è diventato uno strumento periodico e non solo

emergenziale.

Consorzi centrali per tutela territorio

“Inoltre – conclude l’assessore Beduschi – i Consorzi rivestono un ruolo sempre più

centrale anche nella valorizzazione del territorio e dell’ambiente. Lo manifestano

curando progetti di recupero del reticolo idrico minore, migliorando la qualità delle

acque e valorizzando il paesaggio e e la biodiversità“.

Sara Cappelluti
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Settore idrico: scelte opere prioritarie
contro rischio ‘siccità’
23 ottobre 2023  DALLA LOMBARDIA

Attenzione concreta a tutto il territorio

Via libera, da parte della Giunta di Regione Lombardia, alla de nizione delle opere

prioritarie per l’anno 2023 da inserire nel Piano nazionale di interventi

infrastrutturali e per la sicurezza del settore idrico (PNIISSI).

Le opere prioritarie del settore idrico per la Lombardia
La Giunta ha, infatti, approvato la proposta dell’assessore agli Enti locali,

Montagna, Risorse energetiche e Utilizzo risorsa idrica, Massimo Sertori, di
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concerto con i colleghi Alessandro Beduschi (Agricoltura, Sovranità alimentare e

Foreste) e Gianluca Comazzi (Territorio e Sistemi verdi).

Quadro condiviso con ANBI
“Si tratta di un quadro di interventi – sottolinea l’assessore Sertori – predisposto in

condivisione con ANBI Lombardia. Un ventaglio di proposte che mira a valorizzare

le risorse idriche della nostra regione, a garantire la sicurezza e ridurre l’impatto

ambientale nella gestione degli invasi e, non ultimo, al miglioramento della

resilienza dell’agroecosistema irriguo tramite boni ca e irrigazione”.

Condizioni per ulteriori risorse e risparmi
“Va aggiunto – prosegue Sertori – che, con questo atto, Regione Lombardia si

pone nelle condizioni migliori per ottenere ulteriori risorse. Ciò attraverso gli

stanziamenti che saranno resi disponibili dal Ministero delle Infrastrutture e

Trasporti nel Piano nazionale di interventi infrastrutturali e per la sicurezza del

settore idrico (PNIISSI)”.

Si tratta infatti di una decisione che ha un impatto sull’intero territorio regionale. In

particolare, però, coinvolge i gestori della regolazione dei laghi di Idro (AIPo) e Iseo

(Consorzio dell’Oglio) nonché i Consorzi di boni ca e irrigazione operanti nell’intero

territorio della Lombardia.

Stoccaggio della risorsa irrigua
“Regione Lombardia – conclude Sertori – mira a realizzare quegli interventi

infrastrutturali utili all’incremento dello stoccaggio della risorsa irrigua. E, nel

contempo, a realizzare opere utili anche all’ottimizzazione dell’uso e della

distribuzione irrigua. Con l’obiettivo di non correre i rischi delle due ultime annate.

Siamo  duciosi che il Governo troverà le risorse adeguate alla copertura delle

proposte progettuali presentate”.

Comazzi: interventi utili per prevenire possibili crisi
“Interventi concreti – aggiunge l’assessore regionale al Territorio e Sistemi verdi,

Gianluca Comazzi – che aiuteranno Regione Lombardia a fronteggiare possibili

future situazioni di crisi idrica. Una decisione che avrà certamente risvolti positivi

su tutto il territorio regionale”.

Qui l’elenco dei progetti inseriti nell’Allegato A e ritenuti prioritari dalla Giunta di

Regione Lombardia.

 Tweet

Articolo successivo

Com'è bella Milano

di Albertina Fancetti

EDB Edizioni

L'Osteria degli Orchi

di Albertina Fancetti

EDB Edizioni

2 / 2

VIVEREMILANO.INFO
Pagina

Foglio

23-10-2023

www.ecostampa.it

Consorzi di Bonifica - web

0
4
5
6
8
0

Pag. 85


	Sommario
	Consorzi di Bonifica
	Palazzo Lombardia prenota 100 milioni per ottimizzare l'uso delle risorse idriche
	Brevi - Recale, debiti: il Comune raggiunge l'accordo con il Consorzio di bonifica
	Multifunzionalita', agriturismo e fattorie didattiche: delegazione Fao accolta dall'Alsia su
	Alla fine i lavori da 30 milioni lungo l'Adigetto
	''Rio Marano avra' la vasca di laminazione"
	Verde urbano, anche Santeramo rientra nel progetto Pnrr per la riforestazione (A.Carato)
	Sassi scesi a valle per il maltempo. Torrente in sicurezza
	Monitoraggio degli impianti in tempo reale Sistema di telecontrollo al Consorzio di bonifica
	Gli interventi prioritari
	In arrivo altri 4,5 milioni di euro. Trino puo' ultimare lo scolmatore
	Controllo piene: Terre dei Gonzaga al lavoro sull'argine golenale Digagnola-Po Morto
	Un bosco urbano vicino alle scuole Al via i lavori
	Stop alle alluvioni, pronti ad alzare il ponte sull'Alpone
	Rocca, finisce l'incubo. Trovati i 500mila euro. Sara' ricostruito il ponte

	Consorzi di Bonifica - web
	Anbi Lombardia. Irrigazione, progetti per 260 milioni di euro
	Gestione idrica, Vincenzi (Anbi), al vertice di EUWMA: contrastare contrapposizione tra agricoltura
	ANBI, subentrato il Presidente Vincenzi alla guida della EUWMA
	In Lombardia al via un piano di interventi per la sostenibilita' idrica
	Erosione invade il torrente, a rischio ciclabile: completata difesa di sponda Ar24Tv
	EUWMA, gestione dei bacini idrici e ambiente la sinergia possibile
	Puliamo il mondo: tre giorni di iniziative sul litorale di Latina
	"Rio Marano avra' la vasca di laminazione"
	Francesco Vincenzi e' il nuovo Presidente dell'assemblea Euwma
	Ok alla bonifica del fiume Tanagro
	Consorzio, via le ferite da Cerfone e Padonchia
	Monitoraggio degli impianti in tempo reale. Sistema di telecontrollo al Consorzio di bonifica
	Alluvioni, pronto il progetto per alzare il ponte sull'Alpone | L'Arena
	Puliamo il mondo: tre giorni di iniziative sul litorale di Latina
	Collegamento Malpensa-Panperduto, progetto pilota di mobilita' sostenibile
	Il piano della Regione per contrastare la siccita' (che potrebbe tornare)
	Irrigazione: da Anbi progetti per 260 milioni di euro
	"Siccita' e alluvioni, due facce di un solo problema", se ne parla in un convegno
	SICCITA': LA LOMBARDIA HA SCELTO DOVE INVESTIRE
	Monterchi, via le "ferite" dai torrenti Cerfone e Padonchia
	Bagnacavallo, la sindaca Proni a 150 giorni dall'alluvione:...
	Francesco Vincenzi (Anbi) e' il nuovo presidente dell'assemblea EUWMA . Notizie Bologna notizie per
	Agricoltura: per il 2024 da Regione 10 mln per manutenzione e bonifica
	Settore idrico: opere prioritarie per evitare il rischio siccita'
	Regione Lombardia, settore Idrico: scelte le opere prioritarie per evitare rischio siccita'
	Lombardia: 10 milioni per manutenzione strutture irrigue e bonifiche
	AGRICOLTURA, BEDUSCHI: PER IL 2024 DA REGIONE 10 MILIONI PER INTERVENTI MANUTENZIONE E MODERNIZZAZIO
	SETTORE IDRICO, ASSESSORE SERTORI: REGIONE HA SCELTO LE OPERE PRIORITARIE PER EVITARE IL RISCHIO SIC
	Regione Lombardia approva interventi prioritari per la sicurezza idrica
	Agricoltura: per il 2024 da Regione 10 mln per manutenzione e bonifica
	Settore idrico: opere prioritarie per evitare il rischio siccita'
	Agricoltura: per il 2024 da Regione 10 mln per manutenzione e bonifica
	Settore idrico: opere prioritarie per evitare il rischio siccita'
	2024, da Regione 10 milioni per strutture irrigue e di bonifica - Dalla Lombardia - Vivere Milano
	Settore idrico: scelte opere prioritarie contro rischio 'siccita''


